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Когда даешь обет Богу, то не медли 
исполнить его, потому что Он не 

благоволит к глупым; что обещал, исполни 
(Еккл.5:3).

Обет - серьезное обещание, зарок, данный 
Богу. Принесение Богу обетов часто 
упоминается в Писании. Большенство 
обетов приходится на Ветхий Завет, но есть 
случаи и в Новом Завете.

В отличие от десятин, жертвоприношений, 
соблюдения субботы  и обрезания, обеты 
касались чего-то, не предписанного в законе 
Моисея.

Псалом 49:14 говорит: «Принесли в 
жертву Богу хвалу и воздай Всевышнему 
обеты твои». Здесь говорится «воздай», т.е. 
выполни зарок или обет, который ты обещал. 
Нигде в Писании не велено приносить обеты. 
Но была похвальной и рекомендуемой, но 
не обязательной.

Обеты приносились для того, чтобы 
добиться определенной милости от Господа 
или благодарность за благословление или 
в знак абсолютной преданности Богу. 
Однако Писание показывает, что есть 
определенное поведение в отношении обета 
человека с Богом.

Если даешь обет Господу Богу твоему, 
немедленно исполни его: ибо Господь, Бог 
твой, взыщет его с тебя, и на тебе будет 
грех.

Если же ты не дал обета, то не будет на 
тебе греха.

Что вышло из уст твоих, соблюдай и 
исполняй так, как обещал ты Господу, 
Богу твоему, добровольное приношение, 
о котором сказал ты устами своими 
(Еккл.5:3-5).

Особое отношение было к назорейскому 

Бог дает тебе время,
Ты его не теряй

ЕСЛИ ДАЕШЬ ОБЕТ БОГУ, ТО НЕ МЕДЛИ ИСПОЛНИТЬ ЕГО

Какое положение человека следует 
считать самым безнадежным и 

страшным? Один мудрец ответил: «Когда 
человек вступает в старость без всяких 
средств к существованию». Другой сказал: 
«Когда человека отягчают неизлечимые 
недуги». Третий ответил: «Я не знаю более 
страшного и трагичного положения, как то, 
когда человек забыл, что он смертный и 
в этой забывчивости встречает смерть, не 
подготовившись к встрече с Богом». Слова 
последнего неоспоримо верны. Давид 

просит: «Научи нас так счислять дни наши, 
чтобы нам приобрести сердце мудрое» 
(Пс.89:12). Человек, приобретший “сердце 
мудрое”, знает причину скоротечности 
жизни: его сердце льнет к Богу, 
единственному прибежищу в вечности, ища 
у Него прощения и благословения. Имея ещё 
дни жизни, которые являются для каждого 
человека тем благоприятным временем, 
важно успеть примириться  с Богом. Ибо 
только этим временем мы и располагаем. 
Другое - не в нашей власти... 
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обету, которое было посвящением себя 
Господу. Иногда инициатива исходила от 
Самого Господа Бога, и у Бога были к этому 
основные требования

И сказал Господь Моисею, говоря: Объяви 
сынам Израилевым и скажи им: если 
мужчина или женщина решится дать 
обет назорейства, чтобы посвятить себя в 
назореи Господу… (Чис. 6:1-8; 13-21).   

Тот, кто давал обет, должен был 
воздержаться от вина и крепкого напитка, 
ни уксуса из вина и ничего приготовленного 
из винограда не пил и не должен был есть ни 
сырых, ни сушенных виноградных ягод.

Во все дни обета назорейства его бритва 
не должна касаться головы его и не должен 

он подходить к мертвому телу, чтоб не 
осквернять себя, т.к. в это время он должен 
быть святым для Господа. Назорейский обет 
также могли воздавать и женщины, однако, 
ответственность за обеты не всегда зависели 
только от ее желания. Прочитайте Числ.30.

Что касается Божьей инициативы, то мы 
об этом найдем в Книге Судей. Сам Господь 
через Ангела привлек Маноя и его жену 
к назорейству, чтобы избавить Израиль 
от Филистимлян, но от чрева матери 
родившийся сын Самсон должен был быть 
свят перед Богом.  (Суд.13:1-7)

Итак, берегись, не пей вина и сикера, и не 
ешь ничего нечистого.

 Ибо вот, ты зачнешь и родишь сына, и 
бритва не коснется головы его, потому что 
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от самого чрева младенец сей будет назорей 
Божий ….

Если мы откроем 1-ое Царств 1:11;27,28, 
то мы прочитаем об Анне, которая принесла 
обет Богу, что, если Бог даст ей сына, то 
ребенок будет посвящен Богу. И она этот 
обет исполнила, когда родила сына.

В Новом Завете Марк описывает, что Иоанн 
Креститель носил одежду из верблюжьего 
волоса и пояс кожанный на чреслах своих, 
и ел акриды, и дикий мед, и не пил вина и 
сикеры.

Рождение Иоанна было тоже в воле Божьей 
( Лука 1:15-17).Он был предтечею, но и 
назореем Божьим.

Апостол Павел дважды принимал 
обеты во избежание возражений Иудеев, 
желавших возложить бремя закона Моисея 
на плечи обращенных язычников. Павел 
был в Иерусалиме под строгим надзором 
Иудейских властей, ради врагов своих 

Анна Бургарт, Церковь «Господа Иисуса Христа», Берлин, Германия.

он принес в храме обеты с другими 
верующими.

«Павел, пробыв еще довольно дней, 
простился с братиями и отплыл в Сирию,-и 
с ним Акила и Прискилла,-остригши голову 
в Кенхреях по обету». 

«А о тебе наслышались они, что ты всех 
Иудеев, живущих между язычниками, учишь 
отступлению от Моисея, говоря, чтоб они не 
обрезывали детей своих и не поступали по 
обычаям». (Деян. 18:18; 21:23). 

Из всего прочитанного мы должны понять, 
что важнее всего то, что, приняв обет, 
человек был обязан строго его исполнить. 
Воздержаться от принесения обета не было 
грехом, но когда он был принесен, его 
следовало исполнить.

Наша жизнь невероятно коротка, но человек 
является разумным и мыслящим существом, 
и Бог желает чему-то научить нас. Чему? 
Как вы думаете?

ПРОПОВЕДЬ
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Праведник указывает ближнему своему 
путь, а путь нечестивых вводит их в 

заблуждение. (Прит.12:26)

По результатам любого дела можно 
судить, с кем человек держал совет. Он 
часто принимает решения под влиянием 
окружающих. 

Общающийся с мудрыми будет мудр, 
а кто дружит с глупыми, развратится. 
(Прит.13:21)

Этот принцип работает в любом возрасте. 
Мудрость способна передаваться: учись, 
читай умные книги, общайся с мудрыми 
людьми, умей различать, что хотят в тебя 
вложить – полезную или развращающую 
информацию.  Развращение же происходит 
постепенно. Испытания в жизни мы не 
можем обойти, но отношение к ним можем 
поменять: надо научиться благодарить за 
них. Через них укрепляется наша вера,  через 
них духовно растем. В сложных ситуациях у 
человека открываются уши, глаза, сердце.

Нееман, военачальник царя Сирийского, 
был великий человек у господина своего 
и уважаемый, потому что чрез него дал 

Господь победу Сириянам; и человек сей был 
отличный воин, но прокаженный.

Сирияне [однажды] пошли отрядами и 
взяли в плен из земли Израильской маленькую 
девочку, и она служила жене Неемановой. 
И сказала она госпоже своей: о, если бы 
господин мой побывал у пророка, который в 
Самарии, то он снял бы с него проказу его!  
И пошел [Нееман] и передал это господину 
своему, говоря: так и так говорит девочка, 
которая из земли Израильской. И сказал 
царь Сирийский [Нееману]: пойди, сходи, а 
я пошлю письмо к царю Израильскому.

 Он пошел и взял с собою десять талантов 
серебра и шесть тысяч [сиклей] золота, и 
десять перемен одежд;  и принес письмо 
царю Израильскому, в котором было 
сказано: вместе с письмом сим, вот, я 
посылаю к тебе Неемана, слугу моего, 
чтобы ты снял с него проказу его.  Царь 
Израильский, прочитав письмо, разодрал 
одежды свои и сказал: разве я Бог, чтобы 
умерщвлять и оживлять, что он посылает 
ко мне, чтобы я снял с человека проказу его? 
вот, теперь знайте и смотрите, что он 

ищет предлога враждовать против меня. 
Когда услышал Елисей, человек Божий, 

что царь Израильский разодрал одежды 

МУДРОСТЬ В ПРОСТОТЕ
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свои, то послал сказать царю: для чего ты 
разодрал одежды свои? пусть он придет ко 
мне, и узнает, что есть пророк в Израиле. И 
прибыл Нееман на конях своих и на колеснице 
своей, и остановился у входа в дом Елисеев.  
И выслал к нему Елисей слугу сказать: пойди, 
омойся семь раз в Иордане, и обновится тело 
твое у тебя, и будешь чист. И разгневался 
Нееман, и пошел, и сказал: вот, я думал, что 
он выйдет, станет и призовет имя Господа 
Бога своего, и возложит руку свою на то 
место и снимет проказу;  разве Авана и 
Фарфар, реки Дамасские, не лучше всех вод 
Израильских? разве я не мог бы омыться в 
них и очиститься? И оборотился и удалился 
в гневе. И подошли рабы его и говорили ему, 
и сказали: отец мой, [если] [бы] что-нибудь 
важное сказал тебе пророк, то не сделал ли 
бы ты? а тем более, когда он сказал тебе 
только: „омойся, и будешь чист“. И пошел 
он и окунулся в Иордане семь раз, по слову 
человека Божия, и обновилось тело его, как 
тело малого ребенка, и очистился. (4Цар.5:
1-14)

Нееман для Сирийского царя был 
незаменимым человеком. Девочка сказала 
жене, а жена мужу, что проказу может снять 
пророк в Самарии.  Но царь Сирийский 

пишет письмо не  пророку, а царю 
Израильскому, полагая, что Неман будет 
исцелен пророком по приказу царя. Видя 
перед собой Немана, пораженного проказой, 
Израильский царь пришел в отчаяние, ему, 
царю сложно думать просто: в этом письме 
он увидел угрозу для своего царства, так 
как понимал, что он не может исцелить его, 
забыв о том, что есть Бог. Но Елисей – тот 
человек, который утихомирил царя: «Для 
чего ты разодрал одежды свои? пусть он 
придет ко мне, и узнает, что есть пророк в 
Израиле». 

Нееман проделал долгий и тяжелый путь, 
в дороге он рисовал в своем воображении 
картины собственного исцеления, он ждал  с 
нетерпением этого момента, и вот, наконец-
то, он прибыл к дому Елисея. Но тут его 
постигло полное разочарование от простоты 
решения его вопроса. «Пойди, омойся семь 
раз в Иордане, и обновится тело твое у 
тебя, и будешь чист -»,  слышит он от слуги 
Елисея. Нееман  впадает в гнев оттого, что 
это не совпадает с его представлениями об 
исцелении. Но его окружение, слуги-рабы  
усмиряют его пыл, спрашивая: «Сложное 
сделал бы, а простое не захотел?» 

Мы также иногда думаем, если процесс 
сложный, то значит и правильный. Было 
сказано: «Семь раз окунуться». Рабы – люди 
привычные к послушанию, делают так, как 
им говорят. Служение Богу не так  сложно, 
как мы себе это представляем. Иногда очень 
сложно думаем над чем-нибудь, кажется, 
что это невыполнимо, нет того или другого, 
чтобы сделать. Но надо всего лишь окружить 
себя мудрыми людьми. 

В истории с Неманом важно всякое звено в 
цепи событий. И каждый из нас может быть 
одним из звеньев любой цепи. Жена любила 
Немана и хотела, чтобы он был здоров, а 
если было бы не так, то, может быть, и не 
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сказала ничего ему об услышанном пророке 
в Самарии. Сам Нееман  был великим 
человеком у своего господина,  и тот  
написал для него письмо. Важно, участвуя 
в подобных событиях, успокоить, как это 
сделал раб для Немана, Елисей  - для царя 
Израильского: мудрость в простоте. Многим 
хотелось бы быть на месте  Елисея. Как 
правильно повести себя?  Простоты пусть 
даст нам Господь! 

Нееман вернулся к пророку и заявил, 
что он узнал, что на всей земле нет Бога, 
как только у Израиля; что не будет впредь 
раб Нееман приносить всесожжения и 
жертвы другим богам, кроме Господа. 
(4Цар.5:15-17). 

Цель Бога достигнута: Неман прославил 
Бога.

Проповедовал Владимир Гукк,  записала Лидия Ашенбреннер, церковь «Евангелие», Кёльн, Германия

ПРОПОВЕДЬ

Все предано Мне Отцем Моим, 
и никто не знает Сына, кроме 

Отца; и Отца не знает никто, кроме 
Сына, и кому Сын хочет открыть.
(Матф. 11:27).

И сказал Бог: сотворим человека по 
образу Нашему по подобию Нашему, и да 
владычествуют они над рыбами морскими, 
и над птицами небесными, и над скотом, 
и над всею землею, и над всеми гадами, 
пресмыкающимися по земле.  И сотворил 
Бог человека по образу Своему, по образу 
Божию сотворил его; мужчину и женщину 
сотворил их. (Быт. 1:26-27). 

Многие не понимают, почему первый 
раз написано во множественном числе 
– сотворим,  а второй раз написано в 
единственном числе - сотворил. 

В книге Иова  стоит, что никто не помогал 
Богу при творении. Что Им одним всё 
сотворено, при восклицании утренних звёзд 
(Ангелов), когда все сыны Божии (Ангелы) 
восклицали. 

где был ты, когда Я полагал основания 
земли? Скажи, если знаешь.  Кто положил 
меру ей, если знаешь? или кто протягивал по 
ней вервь? На чем утверждены основания 
ее, или кто положил краеугольный камень 
ее,  при общем ликовании утренних звезд, 
когда все сыны Божии восклицали от 
радости? (Иов. 38:4-7).

 
 Бог обращался к Ангелам, когда говорил: 

«Сотворим». Хотите - принимайте, хотите 
-  нет, но и Они были сотворены по образу 
Божьему  - духовными существами. Евреи 
до сих пор знают, что “Сотворим, “ -  Бог 
говорил Ангелам  как свидетелям Его 
творения,  у евреев же нет «откровения» о 
«триедином Боге». Если Ангелы сотворены 
не по подобию Божию, то почему называются 
Сынами Божиими? Люцифер не смог бы и 
захотеть занять место Бога, если бы не был 
сотворён по Его образу.

 Как упал ты с неба, денница, сын зари! 
разбился о землю, попиравший народы. А 
говорил в сердце своем: “взойду на небо, 
выше звезд Божиих вознесу престол мой и 
сяду на горе в сонме богов, на краю севера;  

ТЫ ХРИСТОС, СЫН БОГА ЖИВАГО
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взойду на высоты облачные, буду подобен 
Всевышнему “. (Ис. 14:12-14).

И мы, когда войдём в вечность, будем 
подобны Ангелам. Утверждение в 
учении о «троице», что Отец и Сын и 
Дух вместе, посовещавшись, творили, я 
считаю кощунством. Как будто в сказке 
о «Змее Горыныче», как одна голова с 
другой советовалась. Но Бог ни с кем не 
советовался, кроме Своей мудрости, т.е. Бог 
советовался Сам с Собой. Давайте прочтём 
о Божьей премудрости.

 Господь имел меня началом пути 
Своего, прежде созданий Своих, искони; 
от века я помазана, от начала, прежде 
бытия земли. Я родилась, когда еще не 
существовали бездны, когда еще не было 
источников, обильных водою.  Я родилась 
прежде, нежели водружены были горы, 
прежде холмов, когда еще Он не сотворил 
ни земли, ни полей, ни начальных пылинок 
вселенной. Когда Он уготовлял небеса, я 
была там. Когда Он проводил круговую 
черту по лицу бездны, когда утверждал 
вверху облака, когда укреплял источники 
бездны, когда давал морю устав, чтобы 
воды не переступали пределов его, когда 
полагал основания земли: тогда я была при 
Нем художницею, и была радостью всякий 
день, веселясь пред лицем Его во все время, 
веселясь на земном кругу Его, и радость моя 
была с сынами человеческими. Итак, дети, 
послушайте меня; и блаженны те, которые 
хранят пути мои! Послушайте наставления 
и будьте мудры, и не отступайте от него. 
Блажен человек, который слушает меня, 
бодрствуя каждый день у ворот моих и стоя 
на страже у дверей моих! потому что, кто 
нашел меня, тот нашел жизнь, и получит 
благодать от Господа; а согрешающий 

против меня наносит вред душе своей: все 
ненавидящие меня любят смерть “. (Пр. 8:
22-36). 

Сравните премудрость Божию с Духом 
Святым и вы поймёте, что здесь написано 
о Нём, о Том же Духе Божием, который 
носился над водою, и голос которого 
мы слышим, Которым мы должны быть 
водимыми, чтобы найти жизнь. Является ли 
Дух Святой Богом? Святой Дух- это То, что 
неразрывно связано с Отцом, принадлежит 
Отцу, а не является отдельной личностью, 
так как не может существовать отдельно 
от Отца. Так же, как и, например, наша 
душа или наши мысли и наши действия 
не могут существовать отдельно от нас, но 
неразрывно с нами связаны. Правильно ли 
сказать, что Дух Святой - это Бог? Когда вы 
слышите мой голос, можете сказать, что это 
я? Так же и с Духом Святым! Слышаший 
Его, слышит Бога. Я думаю, что Дух Святой 
можно назвать Голосом или Словом Бога. 
Так Бог общается с нами через Духа Своего 
Святого невидимым образом: «и голос Его 
слышишь, а не знаешь, откуда приходит и 
куда уходит...» (Ин. 3:8) Через Дух Святой 
Христос общается с нами и живёт в нас. 
Поэтому и Иисус сказал: «Приду к вам». 
Потому и Павел мог сказать: «А если 
Христос в вас...».  Дух Святой - это не 
отдельная от Христа и Бога личность, но 
проявление Отца, а теперь и Сына, так как и 
Христос обладает полнотой Святого Духа.

 
И я взглянул, и вот, посреди престола 

и четырех животных и посреди старцев 
стоял Агнец как бы закланный, имеющий 
семь рогов и семь очей, которые суть семь 
духов Божиих, посланных во всю землю. 
(Откр. 5:6). 



9

ПРОПОВЕДЬ
Семь рогов здесь означают полноту власти, 

а семь духов Божиих, обозревающих всю 
землю, полноту Бога в Святом Вездесущном 
Духе Его. Иисуса мы можем называть 
Богом Всемогущим, так как Он есть, 
избранный прежде создания мира, образ 
Бога Невидимого. 

Который есть образ Бога невидимого, 
рожденный прежде всякой твари (Кол. 1:
15). 

Он, будучи образом Божиим, не почитал 
хищением быть равным Богу (Фил. 2:6).   

Что означают слова: «ибо в Нем обитает 
вся полнота Божества телесно и вы имеете 
полноту в Нем, Который есть глава всякого 
начальства и власти» ? (Кол. 2:9-10).

Один брат написал: «Я вижу в Писании, 
что Он водим был Духом Божьим точно 
так, как может любой из нас быть водимым. 
И посему в нём обитала вся полнота 
божества телесно, равно, как и в нас она 
должна обитать, что бы мы смогли стать 
совершенными во всей полноте, без всякого 
недостатка. Ибо должны быть водимы тем 
же Духом».

Он - Судья  и Царь будущего века и 
Истиный Сын Божий. Он - это и Отец в 
Нём, Иисус сказал: «Я не один, но Я и Отец, 
пославший Меня». Я так понимаю Его слова: 
« Я не один, Я- это и Отец,-(Его Дух),- во 
Мне.» (Ин. 8:16). Потому и написано: «Бог 
явился во плоти». 

И беспрекословно - великая благочестия 
тайна: Бог явился во плоти, оправдал Себя 
в Духе, показал Себя Ангелам, проповедан в 
народах, принят верою в мире, вознесся во 
славе. (1 Тим.3:16).

Его Отец, которого никто не может видеть, 

обитающий в неприступном свете, Бог 
Невидимый, является теперь в Иисусе, Сыне 
Своём. 

единый имеющий бессмертие, Который 
обитает в неприступном свете, Которого 
никто из человеков не видел и видеть не 
может. Ему честь и держава вечная! 
Аминь. (1 Тим. 6:16).

Верить нужно и в Отца и в Сына, кто 
не верит в Сына, тот не верит и в Отца. 
Прочитайте без призмы.

 Кто лжец, если не тот, кто отвергает, 
что Иисус есть Христос? Это антихрист, 
отвергающий Отца и Сына. Всякий, 
отвергающий Сына, не имеет и Отца; 
а исповедующий Сына имеет и Отца. 
Итак, что вы слышали от начала, то и да 
пребывает в вас; если пребудет в вас то, что 
вы слышали от начала, то и вы пребудете в 
Сыне и в Отце. (1 Ин. 2:22-24). 

Духа Божия (и духа заблуждения) 
узнавайте так: всякий дух, который 
исповедует Иисуса Христа, пришедшего во 
плоти, есть от Бога; а всякий дух, который 
не исповедует Иисуса Христа, пришедшего 
во плоти, не есть от Бога, но это дух 
антихриста, о котором вы слышали, что 
он придет и теперь есть уже в мире. 
(1 Иоа.4:2-3).

Кто не верит, что Иисус -  настоящий Сын, 
а не одна из трёх частей Бога, тот не верит, 
что Бог - истиный Отец. Это - Антихрист, 
отвергающий Отца и Сына. О чём говорит 
Иоан, что они слышали от начала: «Итак, что 
вы слышали от начала, то и да пребывает в 
вас; если пребудет в вас то, что вы слышали от 
начала, то и вы пребудете в Сыне и в Отце»? 
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Я думаю, что это было свидетельство Петра, 
на котором Иисус строит Церковь Свою.

 Он говорит им: а вы за кого почитаете 
Меня? Симон же Петр, отвечая, сказал: Ты 
- Христос, Сын Бога Живого. Тогда Иисус 
сказал ему в ответ: блажен ты, Симон, 
сын Ионин, потому что не плоть и кровь 
открыли тебе это, но Отец Мой, Сущий на 
небесах;  и Я говорю тебе: ты - Петр, и на 
сем камне Я создам Церковь Мою, и врата 
ада не одолеют ее; (Матф. 16:15-18).

Церковь отвергла откровение Петра, на 
котором должна строиться. Люди пустились 
в мудрствования и отвергли Сына Бога 
Живого. В Новом Завете Бог открылся как 
Отец, имеющий Сына. Об этом и пишет 
Иоанн, что, кто не исповедует Иисуса, 
пришедшего во плоти (т.е. как Сына), 
тот имеет  духа заблуждения и является 
антихристом. (2 Ин.1:7). Например, 
мусульмане верят в Иисуса, но попробуйте 
сказать им, что у Аллаха есть Сын, тогда 
вы увидите проявление духа антихриста. 
Они так начнут кричать и доказывать, 
что Аллах не может иметь детей! Так же 
и с иудеями, они могут даже сказать, что 
Бог не прелюбодей, чтобы оплодотворять 
обрученную девицу. Вот вам налицо, 
как действует дух заблуждения. Так же 
и христиане начинают выдумывать, что 
Сын - это не Сын, а третья часть Бога, под 
именем Сын. Этим они отвергают Божье 
Отцовство.

Есть Единый, невидимый, неделимый 
на личности Бог и Отец Господа нашего 
Иисуса, и есть человек Иисус, рождённый 
от Духа Божьего и девственницы Марии, 
Сын Божий и человеческий, которому Бог 
Отец передал всю власть и силу, наделив 
полнотой Своего Духа телесно

 Ибо Тот, Которого послал Бог, говорит 
слова Божии; ибо не мерою дает Бог Духа. 
Отец любит Сына и все дал в руку Его. 
Верующий в Сына имеет жизнь вечную, а не 
верующий в Сына не увидит жизни, но гнев 
Божий пребывает на нем. (Ин. 3:35-36). 

Многие цитируют Ион. 1:1-3,14: «В начале 
было Слово, и Слово было у Бога, и Слово 
было Бог. Оно было в начале у Бога. Все 
чрез Него начало быть, и без Него ничто 
не начало быть, что начало быть. И Слово 
стало плотию, и обитало с нами, полное 
благодати и истины; и мы видели славу Его, 
славу, как Единородного от Отца» и говорят, 
что это место про то, что Иисус был второй 
личностью Бога и Бог и творил через Него. 
А где тогда был Дух Святой, когда Бог через 
Иисуса (Слово) творил, позвольте спросить? 
Какое представление у людей о Боге? Он не 
может говорить? Прочитаем Бытие первую 
главу: «И сказал Бог: Да будет...». Именно 
этим Словом Бог всё творил, Оно (Его 
Слово) принадлежит Богу, являясь так же 
Им Самим, как и наши мысли, наши слова, 
являются нами. Конечно, у Бога всё не 
такого устроения, как у нас, и Он не подобен 
нам, хотя мы и по подобию Егосозданы. От 
Божьего посланного Слова и Духа родился 
Христос, потому и написано: «Слово стало 
плотью». Бог Своим Духом нашёл на Марию и 
Его сила осенила её, и так произошло зачатие 
и рождение Сына Божия Иисуса, который 
имеет всю полноту Божества ТЕЛЕСНО! 
Бог явился в Сыне! Это  противоречие 
писанию? Некоторые «христиане» дошли 
до того, что говорят, что Бог умер на кресте 
и потом, конечно, не могут обьяснить, кому 
Иисус молился. Всё гораздно проще: у Бога 
есть Сын, человек Иисус Христос! Я верю, 
что есть Единый неделимый на личности 
Бог, с одной личностью, а Дух Святой - это 
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Наталия Гливинская, г.Бюнде, Германия.

ПРОПОВЕДЬ

Если любите Меня, соблюдите Мои 
заповеди. И Я умолю Отца, и даст 

вам другого Утешителя, да пребудет с 
вами вовек, Духа истины, Которого мир не 
может принять, потому что не видит Его и 
не знает Его; а вы знаете Его, ибо Он с вами 
пребывает и в вас будет. ... Утешитель же, 
Дух Святый, Которого пошлет Отец во 
имя Мое, научит вас всему и напомнит вам 
все, что Я говорил вам. (Иоан.14:15-17, 26).

Бог хочет чтобы мы приготовили свое 
сердце. Бог хочет в нас созидать, но мы 
иногда мешаем Ему созидать в нас. Нам 
мешает наши человеческие привычки и 
все человеческие чувства, которые чужды 
Богу. Сатана не имеет в нас ничего, поэтому 
мы должны отдавать все проблемы и все 
человеческие чувства и желания Богу, 
принести их на жертвенный алтарь Богу, 
и только тогда Бог сможет нам помочь. 
Насколько мы умалимся, настолько Бог 
сможет в нас пребывать. Бог всегда говорит 
нам, и мы должны научится слышать Его. 
По мере нашего возрастания, у Бога к нам 
новые требования. Он ожидает, чтобы мы 
были соработниками Ему.

Благословен Бог и Отец Господа нашего 
Иисуса Христа, Отец милосердия и Бог 
всякого утешения, утешающий нас во 
всякой скорби нашей, чтобы и мы могли 
утешать находящихся во всякой скорби 
тем утешением, которым Бог утешает нас 
самих! (2 Кор. 1: 3-4).

Наш Бог -  Отец милосердия и всякого 
утешения. Бог нас всегда милует по своей 
любви к нам, и мы должны в Господе 
находить утешение. Мы должны все свое 
внимание направить только к Господу 
и войти в присутствие Божье, приняв 
Духа Утешителя. Бог никогда никуда не 
опаздывает. Мы призваны являть Славу 
Божью и утешать людей, что Бог все может 
для них сделать.

Теперь я радуюсь не потому, что вы 
опечалились, но что вы опечалились к 
покаянию; ибо опечалились ради Бога, так 
что нисколько не понесли от нас вреда. Ибо 
печаль ради Бога производит неизменное 
покаяние ко спасению, а печаль мирская 
производит смерть. (2 Кор. 7:9-10).

Его Сущность, Его Слово, Его голос, это Его 
способ выражения. Иисус, рождённый от 
Духа Святого, так как только через Духа и 
проявляется Отец и, когда слышишь голос 
Бога, то  это тоже Дух Его, обладает всей 
полнотой Духа Отца телесно. Поэтому не 
будет неправильным поклоняться Иисусу 
как Отцу, так как Они - одно. Но есть Отец, 
обитающий в неприступном Свете, Которого 

никто из людей не видел и видеть не может, 
и есть Его сын - человек Иисус, которому 
Отец отдал всю власть, и который имеет всю 
полноту Бога телесно и видимо.

Бога не видел никто никогда; Единородный 
Сын, сущий в недре Отчем, Он явил. 
(Ин. 1:18).

ДОВЕРЬ СЕБЯ БОГУ



12

ПРОПОВЕДЬ

Владимир Абиев, “Благая весть”, г. Караганда, Казахстан

В последний же великий день праздника 
стоял Иисус и возгласил, говоря: кто 
жаждет, иди ко Мне и пей. Кто верует 
в Меня, у того, как сказано в Писании, 
из чрева потекут реки воды живой. 

(Иоан.7:37-38).

Доверьте себя полностью Богу, и Слава 
Божья будет явлена через вас.

ПРОПОВЕДЬ

ЗАВЕТ
Всякое животное, пресмы-

кающееся по земле, скверно 
для вас, не должно есть [его];  
всего ползающего на чреве и 
всего ходящего на четырех ногах, 
и многоножных из животных 
пресмыкающихся по земле, не 
ешьте, ибо они скверны;  не 
оскверняйте душ ваших каким-либо 
животным пресмыкающимся и не 
делайте себя чрез них нечистыми, 
чтоб быть чрез них нечистыми, ибо 
Я - Господь Бог ваш: освящайтесь 
и будьте святы, ибо Я свят; и не 
оскверняйте душ ваших каким-
либо животным, ползающим по 
земле. (Левит 11:41-44).

Это место Писания я хочу 
рассмотреть не как повеление о 
том, какая пища есть чистая, а какая 
нечистая, а как прообраз на будущее. 
И рассмотреть, что есть чистое, 
а что нечистое в свете проповеди 
“Завет”. Это прообраз того, что 
произойдет в будущем, когда 
откроются двери благовествования 
для язычников. Существует такое мнение, 
что Бог никогда не имел дело с язычниками, 
и тем более не заключал с ними завет. На 
основании Библии я хочу опровергнуть эту 
теорию.

И обручу тебя Мне навек, и обручу 
тебя Мне в правде и суде, в благости и 
милосердии. И обручу тебя Мне в верности, 
и ты познаешь Господа. И будет в тот день, 
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Я услышу, говорит Господь, услышу небо, 
и оно услышит землю, и земля услышит 
хлеб и вино и елей; а сии услышат Изреель. 
И посею ее для Себя на земле, и помилую 
Непомилованную, и скажу не Моему народу: 
`ты Мой народ’, а он скажет: `Ты мой Бог!’ 
(Осия 2:19-23).

Итак, если вы будете слушаться гласа 
Моего и соблюдать завет Мой, то будете 
Моим уделом из всех народов, ибо Моя 
вся земля, а вы будете у Меня царством 
священников и народом святым; вот слова, 
которые ты скажешь сынам Израилевым. 
(Исх. 19:5-6). 

Это было сказано народу Израильскому во 
времена Моисея.

И один из старцев сказал мне: не плачь; 
вот, лев от колена Иудина, корень Давидов, 
победил, [и может] раскрыть сию книгу и 
снять семь печатей ее. И я взглянул, и вот, 
посреди престола и четырех животных 
и посреди старцев стоял Агнец как бы 
закланный, имеющий семь рогов и семь очей, 
которые суть семь духов Божиих, посланных 
во всю землю. И Он пришел и взял книгу из 
десницы Сидящего на престоле. И когда 
он взял книгу, тогда четыре животных и 
двадцать четыре старца пали пред Агнцем, 
имея каждый гусли и золотые чаши, полные 
фимиама, которые суть молитвы святых. 
И поют новую песнь, говоря: достоин Ты 
взять книгу и снять с нее печати, ибо Ты был 
заклан, и Кровию Своею искупил нас Богу из 
всякого колена и языка, и народа и племени, 
и соделал нас царями и священниками Богу 
нашему; и мы будем царствовать на земле. 
(Откр. 5:5-10).

Когда Иисус был вознесен на кресте, 
как змей в пустыне, тогда Он искупил нас 
(не только израильский народ), но тех, кто 

призовет имя Господнее  из всякого колена 
и языка.

В Кесарии был некоторый муж, именем 
Корнилий, сотник из полка, называемого 
Италийским, благочестивый и боящийся 
Бога со всем домом своим, творивший много 
милостыни народу и всегда молившийся 
Богу. Он в видении ясно видел около 
девятого часа дня Ангела Божия, который 
вошел к нему и сказал ему: Корнилий! Он же, 
взглянув на него и испугавшись, сказал: что, 
Господи? [Ангел] отвечал ему: молитвы 
твои и милостыни твои пришли на память 
пред Богом. Итак пошли людей в Иоппию 
и призови Симона, называемого Петром. 
Он гостит у некоего Симона кожевника, 
которого дом находится при море; он 
скажет тебе слова, которыми спасешься 
ты и весь дом твой. Когда Ангел, говоривший 
с Корнилием, отошел, то он, призвав двоих 
из своих слуг и благочестивого воина из 
находившихся при нем и, рассказав им все, 
послал их в Иоппию. На другой день, когда 
они шли и приближались к городу, Петр 
около шестого часа взошел на верх дома 
помолиться. И почувствовал он голод, и 
хотел есть. Между тем, как приготовляли, 
он пришел в исступление и видит отверстое 
небо и сходящий к нему некоторый сосуд, 
как бы большое полотно, привязанное за 
четыре угла и опускаемое на землю; в нем 
находились всякие четвероногие земные, 
звери, пресмыкающиеся и птицы небесные. И 
был глас к нему: встань, Петр, заколи и ешь. 
Но Петр сказал: нет, Господи, я никогда не 
ел ничего скверного или нечистого. Тогда 
в другой раз [был] глас к нему: что Бог 
очистил, того ты не почитай нечистым. 
Это было трижды; и сосуд опять поднялся 
на небо. Когда же Петр недоумевал в 
себе, что бы значило видение, которое он 
видел, - вот, мужи, посланные Корнилием, 



14

ПРОПОВЕДЬ
расспросив о доме Симона, остановились 
у ворот, и, крикнув, спросили: здесь ли 
Симон, называемый Петром? Между тем, 
как Петр размышлял о видении, Дух сказал 
ему: вот, три человека ищут тебя; встань, 
сойди и иди с ними, нимало не сомневаясь; 
ибо Я послал их. Петр, сойдя к людям, 
присланным к нему от Корнилия, сказал: я 
тот, которого вы ищете; за каким делом 
пришли вы? Они же сказали: Корнилий 
сотник, муж добродетельный и боящийся 
Бога, одобряемый всем народом Иудейским, 
получил от святаго Ангела повеление 
призвать тебя в дом свой и послушать 
речей твоих. Тогда Петр, пригласив их, 
угостил. А на другой день, встав, пошел с 
ними, и некоторые из братий Иоппийских 
пошли с ним. В следующий день пришли они 
в Кесарию. Корнилий же ожидал их, созвав 
родственников своих и близких друзей. 
Когда Петр входил, Корнилий встретил 
его и поклонился, пав к ногам его. Петр 
же поднял его, говоря: встань; я тоже 
человек. И, беседуя с ним, вошел [в дом], и 
нашел многих собравшихся. И сказал им: вы 
знаете, что Иудею возбранено сообщаться 
или сближаться с иноплеменником; но мне 
Бог открыл, чтобы я не почитал ни одного 
человека скверным или нечистым. Посему 
я, будучи позван, и пришел беспрекословно. 
Итак спрашиваю: для какого дела вы 
призвали меня? (Деян. 10:1-29).

Петр был израильтянином, и ничто 
нечистое не входило в его уста. Во время 
молитвы он почувствовал голод, который 
вызвал  у него Бог и показал видение. Он 
недоумевает об этом видении, но понимает, 
что Бог хочет что-то сказать. Именно, тогда 
пришел Ангел к Петру и принес слово.

Услышали Апостолы и братия, бывшие 
в Иудее, что и язычники приняли слово 

Божие. И когда Петр пришел в Иерусалим, 
обрезанные упрекали его, говоря: ты ходил 
к людям необрезанным и ел с ними. Петр 
же начал пересказывать им по порядку, 
говоря...  Выслушав это, они успокоились 
и прославили Бога, говоря: видно, и 
язычникам дал Бог покаяние в жизнь. 
(Деян. 11:1-4, 18).

С того времени началось пробуждение 
среди язычников.

Что вы были в то время без Христа, 
отчуждены от общества Израильского, 
чужды заветов обетования, не имели 
надежды и были безбожники в мире. А 
теперь во Христе Иисусе вы, бывшие некогда 
далеко, стали близки Кровию Христовою. 
Ибо Он есть мир наш, соделавший из обоих 
одно и разрушивший стоявшую посреди 
преграду, упразднив вражду Плотию 
Своею, а закон заповедей учением, дабы из 
двух создать в Себе Самом одного нового 
человека, устрояя мир, и в одном теле 
примирить обоих с Богом посредством 
креста, убив вражду на нем. И, придя, 
благовествовал мир вам, дальним и близким, 
потому что через Него и те и другие имеем 
доступ к Отцу, в одном Духе. Итак вы уже 
не чужие и не пришельцы, но сограждане 
святым и свои Богу, быв утверждены на 
основании Апостолов и пророков, имея 
Самого Иисуса Христа краеугольным 
[камнем], на котором все здание, слагаясь 
стройно, возрастает в святый храм в 
Господе, на котором и вы устрояетесь в 
жилище Божие Духом. (Ефес. 2:12-22).

Здесь речь идет о тех, кто был отчужден 
заветов обетования, т. е. к нам, некогда 
далеким, но теперь близким Богу.

Ибо сказано в Писании: вот, Я полагаю 
в Сионе камень краеугольный, избранный, 
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Сафрон Рудковский, “Краеугольный Камень”, г. Милтон, США.

драгоценный; и верующий в Него не 
постыдится. Итак Он для вас, верующих, 
драгоценность, а для неверующих камень, 
который отвергли строители, но который 
сделался главою угла, камень претыкания 
и камень соблазна, о который они 
претыкаются, не покоряясь слову, на что 
они и оставлены. Но вы - род избранный, 
царственное священство, народ святой, 
люди, взятые в удел, дабы возвещать 
совершенства Призвавшего вас из тьмы в 
чудный Свой свет; некогда не народ, а ныне 
народ Божий; [некогда] непомилованные, а 
ныне помилованы. (1 Петра 2:6-10). 

Петр обращается к верующим, к тем, 
которые приняли этот драгоценный 
Камень.

Ибо не хочу оставить вас, братия, в 
неведении о тайне сей, - чтобы вы не 
мечтали о себе, -- что ожесточение 
произошло в Израиле отчасти, [до времени], 
пока войдет полное [число] язычников; и 
так весь Израиль спасется, как написано: 
придет от Сиона Избавитель, и отвратит 
нечестие от Иакова. И сей завет им 
от Меня, когда сниму с них грехи их. 
(Рим. 11:25-27).

Когда войдет полное число, Бог откроет 
Свой завет для Иакова, Он снимет все грехи 
их.

Ликуй и веселись, дщерь Сиона! Ибо вот, 
Я приду и поселюсь посреди тебя, говорит 

Господь. И прибегнут к Господу многие 
народы в тот день, и будут Моим народом; 
и Я поселюсь посреди тебя, и узнаешь, что 
Господь Саваоф послал Меня к тебе. Тогда 
Господь возьмет во владение Иуду, Свой удел 
на святой земле, и снова изберет Иерусалим. 
(Зах. 2:10-12).

И сказал мне Господь: есть заговор между 
мужами Иуды и жителями Иерусалима: они 
опять обратились к беззакониям праотцев 
своих, которые отреклись слушаться слов 
Моих и пошли вослед чужих богов, служа им. 
Дом Израиля и дом Иуды нарушили завет 
Мой, который Я заключил с отцами их. (Иер. 
11:9-10).

Вот наступают дни, говорит Господь, 
когда Я заключу с домом Израиля и с 
домом Иуды новый завет, не такой завет, 
какой Я заключил с отцами их в тот день, 
когда взял их за руку, чтобы вывести их 
из земли Египетской; тот завет Мой они 
нарушили, хотя Я оставался в союзе с ними, 
говорит Господь. Но вот завет, который 
Я заключу с домом Израилевым после тех 
дней, говорит Господь: вложу закон Мой во 
внутренность их и на сердцах их напишу его, 
и буду им Богом, а они будут Моим народом. 
(Иер. 31:31-33).

Евреи, как нация, не признают Иисуса, 
как Спасителя, но придет время, когда 
Иисус даст им новый завет. И это будет 
очень короткое время, когда спасение Божие 
достигнет Израиля.
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Ирина Кельвер.

ПОМОЛИСЬ, ПОЧИТАЙ
Вот настал тихий вечер.
В окнах свет засеял,
День оставил суетность,
Вечер силу принял.
Погрузись ты в раздумье,
Помолись, почитай.

Бог дает тебе время,
Ты его не теряй.
Все заботы земные
Тяготят нас всегда.
Славно тина какая
Застелает глаза.

Но есть то, что сильнее:
Это сила любви, что исходит от Бога,
Ты ее лишь прими.
Чувство силы придет
И коснется тебя.

Ты воспрянешь мгновенно
И откроешь глаза.
Бог склонился так низко
Над твоею главой,
Он желает общения
Между Ним и тобой.

ТВОРЧЕСТВО

Твое лицо ищу в себе,
Твой образ раскрывая в сердце,
Святой узор Твоей любви,
Озвучивая вечной песней.
Твое лицо ищу в себе.
И, обретая Свет надежды,
Живую Истину Любви
Рожденьем принимаю в сердце.
И, находя Тебя в себе,
И, приближаясь к Твоей Славе,
Прошу: “Оставь Твой след во мне
Письмом на жизненных скрижалях”,
Чтоб пред Твоим Лицом, Мой Бог,
Раскрывши Образ Твой прекрасный,
Святую радость обрести,
Что жизнь прожить не напрасно,
Что стоило возложить все
На жертвенник Великой Славы,
Чтобы найти Тебя в себе
Живою песней на скрижалях.
И пред Лицом Твоей любви,
Дыша подарком Вечной Жизни,
В себе сокровище нести,
Написанных Тобою Истин.
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Анна Бургарт Церковь «Господа Иисуса Христа», г. Берлин.

ТВОРЧЕСТВО

Помолись, почитай,
В слово Божье вникай!
Истин много в народе и путей миллион,
Но вот путь, что у Бога
По нему ты шагай.

Не склоняйся ты к миру,
Истина в Боге одна:
Это жизнь Иисуса, что крепка и сильна.
Эту жизнь Он дарует
Всем, кто верит в Него.

Тот, кто жаждет, желает
Быть с Иисусом одно.
Преклони же колени, помолись еще раз.
Он развеет сомненья,
И пошлет благодать!

Я не могу тебя остановить, 
Ты в мир уходишь, полный огорченья,
И хочешь церковь начисто забыть, 
Её молитвы, гимны, обличенья…

Ты хочешь снова стать самим собой,
Тем, кем ты был, пока не обратился.
Друзья давно скучают за тобой
И ждут «святого», чтобы возвратился…

И ты готов идти туда назад,
Где гибнут души, искрами сгорая.
Ты выбираешь двери прямо в ад,
Хотя стоял у самой двери рая…

Тебе Господь дал разум выбирать.
Твой выбор даст тебе удел навечно.
Рай со Христом — или в аду страдать,
Ведь оба будут длиться бесконечно!

Тебя я не могу остановить.
Зависит от тебя твоё спасенье.
Ты можешь в ад попасть иль с Богом быть,
Отвергнув иль приняв Его прощенье.

Подобрано церковью г. Бюнде, Германия.

Я НЕ МОГУ ТЕБЯ ОСТАНОВИТЬ
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-Не жди спасения без веры в искупительную жертву Спасителя Христа.
-Не жди прощения без искреннего покаяния.
-Не надейся на помилование Божье без молитвы.
-Не следуй за человеком, который идет ложным путем.
-Не рассчитывай на помилование, которого ты никогда не искал.
-Не забывай прошлых своих ошибок, чтобы их никогда не повторять.
-Не смотри на Библию, как на украшение твоей комнаты, но читай ее 
вдумчиво и можно вслух.

Анна Бургарт Церковь «Господа Иисуса Христа», г. Берлин.

Несколько советов от церкви “Путь Господень” г. Сакроменто, США

СЕМЬ ЗАПРЕТОВ

ТВОРЧЕСТВО

НЕСКОЛЬКО СОВЕТОВ

Ибо младенец родился нам - Сын дан 
нам; владычество на раменах Его, и 

нарекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог 
крепкий, Отец вечности, Князь мира. (Ис. 
9:6).
                
     Не советуйся  с …

Не советуйся с недоброжелателем твоим и 
от завистников твоих скрывай намерения. 

Не советуйся с женою о сопернице ее и с 
боязливым - о войне, с продавцом - о мене, 
с покупщиком - о продаже, с завистливым 
- о благодарности, с немилосердым - о 
благотворительности, с ленивым - о всяком 
деле, с годовым наемником - об окончании 
работы, с ленивым рабом - о большой 
работе: не полагайся на таких ни при каком 
совещании, но обращайся всегда только с 

мужем благочестивым, о котором узнаешь, 
что он соблюдает заповеди Господни, который 
своею душею - по душе тебе и, в случае 
падения твоего, поскорбит вместе с тобою. 
Держись совета сердца твоего, ибо 
нет никого для тебя вернее его; 
душа человека иногда более скажет, 
нежели семь наблюдателей, сидящих 
на высоком месте для наблюдения. 
Но при всем этом молись Всевышнему, 
чтобы Он управил путь твой в истине. 
Начало всякого дела - размышление, а прежде 
всякого действия - совет. (Иис.Сир.37:10-
20)

Если ты хочешь, чтобы никто не знал о 
каких-либо твоих поступках, никогда не 
совершай их.
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ЭТО ИНТЕРЕСНО

Ренессанс

В преддверье эпохи Возрождения, в 
средневековую Европу от арабов 

попали труды Аристотеля. Примечательно, 
что известные арабам эти тексты так и не 
повлияли на развитие науки в исламском 
мире. Христианским миром труды 
греческих философов были благополучно 
забыты еще несколько веков назад. Теперь 
же книги Аристотеля были восприняты с 
восторгом. В них ставились и блестяще 
решались неведанные дотоле вопросы. 
Среди прочего европейцы открыли для себя 
физику - науку о природе. Многие были 
настолько «опьянены» этим открытием, что 
их не смущала разность мировоззренческих 
и религиозных установок. Аксиомы, 
предложенные великим греком, были 
приняты, как есть.

Такое положение дел привело к 
определенного рода конфликту, и в итоге 
многие основоположники современной 
науки, будучи верными сынами католической 
церкви, стали искать свой путь, свою науку 
о природе. Именно тогда сошлись воедино 
и переплавились в синтез начального 
научного знания все необходимые для этого 
предпосылки. К миру разумно устроенному, 
познаваемому человеком и свободному для 
эксперимента смогли применить не только 
те инструменты познания, рассуждения, 
доказательства, которые подарили миру 
античные писатели, но и математику.

Иными словами во времена Возрождения 
смешиваются два течения - античность и 
христианство. Получается странная смесь. 
У каждого берется нечто самобытное. Из 
христианства - освобождающая от природы 

философия и достоинство человека. При 
этом опускается греховность и недоверие к 
человеку. Из античности берется творчество, 
опыт размышления, искусство и опускается 
религиозность. Получается, что человек 
Возрождения, став мерой всех вещей, взял 
в руки античные инструменты познания и 
сам стал творцом. Человек столь активно 
претворял эти идеи в жизнь, что вполне 
расходным стало утверждение: «Дайте нам 
материал и орудия и мы создадим звезды». 
Такое было немыслимо и для античности, и 
для христианства самих по себе.

Наши дни
Наука родилась в трудные времена 

религиозного кризиса 16-17 веков. 
Католичество, скомпрометировавшее 
себя, набирающий силу протестантизм, 
оккультизм знати и народная магия - вот 
религиозная картина Европы тех лет. Совсем 
не неверие заставило людей исследовать 
мир, скорее наоборот. Большинство первых 
ученых, внесших величайший вклад в 
становление науки, были, как бы сейчас 
сказали, практикующими христианами. 
Свои исследования они посвящали Богу 
и тем старались прославить его, открывая 
людям мудрость и величие Создателя. Я 
говорю об Оккаме, Копернике, Галилее, 
Ньютоне, Декарте, Лейбнице и многих 
других.

Конечно, нельзя науку свести только к 
античности и христианству. На научное 
знание повлияло очень многое, в том числе 
и оккультизм, и магия. Однако в результате 
наука не приняла ничью сторону, а пошла 
своим путем: ее единственной целью стало 
познание мира и преобразование его.

НАУКА РОЖДЕНА РЕЛИГИЕЙ, НО ЕЙ НЕ ПОДЧИНЯЕТСЯ
(продолжение)
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Именно благодаря такому славному 
прошлому научное знание обрело иммунитет 
от какой бы то ни было религиозности. 
Конечно, то и дело появляются спекуляции 
и попытки скрестить несовместимое, 
но никакого развития науки это не дает. 
На выходе, как правило, получается 
псевдонаучная философия, оккультизм, 
а то и просто лженаучный бред. 
Астрология, изучение торсионных полей, 
информациология, уфология, оголтелый 
фундаментальный креационизм (см. 
примечание редактора ниже) - все это плоды 
спекуляции на науке.

Сама же наука, как и во времена своего 
зарождения, дает нам возможность все 
больше узнать, ближе подойти к истине, 
все эффективнее обустроить жизнь 
человека. Ее уже нельзя испортить ничем, 
она стала вполне самостоятельной, и даже 
сама по себе определяет мировоззрение 
миллионов людей. При этом самые важные 
для человека вопросы: о смысле жизни, о 
добре и зле остаются вне ее компетенции 
по определению. И вот тут каждый человек, 
пользующийся научным знанием как 
инструментом, должен обращаться к другим 
источникам. Каким? Пусть каждый решает 
сам. Однако история научного знания 
говорит, что христианство ему не чуждо.

Примечание от редактора:
информациология - новая обобщённая 

наука об информации, предлагающая 
концепции информационного кода человека 
и Вселенной, информационные подходы 

к сохранению здоровья и увеличению 
долголетия, построению нового мирового 
сообщества.

Торсиновые поля – физический термин, 
первоначально введённый математиком 
Зли Картаном в 1922 году для обозначения 
гипотетического поля, порождаемого 
кручением пространства (выпускаются 
коммерческие продукты, действие 
которых якобы основано на использовании 
«торсиновых полей», напр. заряженная 
вода);

Aстрология (от др.-греч. ἄστρον, астрон, 
звезда, и от др.-греч. λογία, логия, учение 
о) - оккультное учение, согласно которому 
по расположению небесных тел, в основном 
планет, возможно предсказывать будущее 
отдельных людей и целых народов, исход 
предпринимаемых действий и происходящих 
событий.

 Уфология – деятельность по сбору 
сообщений о наблюдении непознанных 
летающих объектов, по установлению 
достоверности их, а также все возможные 
попытки дать им объяснение.

 Креационизм – теологическая и 
мировоззренческая концепция, в рамках 
которой основные формы органического 
мир (жизнь), человечество, планета Земля, 
а также мир в целом, рассматриваются как 
непосредственно созданные Творцом или 
Богом.
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Нет ничего нового под солнцем…  
Попытка отыскать новизну видится 

в “новом” решении старых проблем 
христианской жизни, а именно в модном 
веянии “инкаунтер”. Люди разделились 
на два лагеря: про-инкаунтер и контр-
инкаунтер. Прошедшие инкаунтер ратуют 
за свой новый приобретенный опыт и 
свидетельствуют об изменении, говорят 
о том, что у них была возможность много 
молиться. Противники пытаются очернить 
духовные переживания ”просветленных”, 
всячески ставя под сомнение актуальность 
всякого рода переживаний. Давайте 
попробуем разобраться с этим феноменом 
духовной жизни, который постепенно 
входит в обиход современных христиан.

ЧТО ТАКОЕ ИНКАУНТЕР?                   

Во-первых, дадим перевод этому термину 
на понятный для читателя язык. Инкаунтер 
(encounter, анг.) в переводе означает 
«встреча», «столкновение». К примеру, вы 
шли по улице и столкнулись с кем-то,  у 
вас состоялась незапланированная встреча, 
случайная. Вы ее не инициировали, она 
произошла по стечению обстоятельств, 
времени и места. Таким образом, 
религиозный инкаунтер - это мероприятие, 
на котором должна произойти случайная 
встреча с Богом, столкновение с Ним.  В 
действительности же, это мероприятие 
вовсе не спонтанно, а хорошо спланировано. 
Вы приезжаете на конференцию, на которой 
происходит Встреча с Богом. Данная встреча 
была подготовлена заранее, существовали 
ответственные люди за её проведение, 
заготовлен материал для этой конференции. 
Вся атмосфера пронизана «свидетельствами 

очевидцев», которые прошли инкаунтер. 
Вы усаживаетесь в ложу, и перед вами 
раскрывается занавес, за которым 
проистекает действо, частью которого вы 
становитесь.…

Чаще всего, о необходимости инкаунтера 
вам многозначительно скажут лидеры 
церкви, а «просветленные» вам его 
заманчиво рекомендуют. Кстати, сам термин 
инкаунтер режет слух и его часто заменяют 
на такие термины как «встреча с Богом», 
«молитвенная конференция».

ИСТОРИЯ ВОПРОСА: ИНКАУНТЕР 
– ЧАСТЬ ВИДЕНЬЯ  Г12 (G12)

Прежде всего, подобие инкаунтера 
можно наблюдать на богослужении у 
католиков, а также в РПЦ. В литургии 
оглашенных: священник перед причастием 
оглашает список грехов, а стоящие вокруг 
этого священнодействия прихожане 
провозглашают “грешен”, если какой-то 
грех вкрался в их жизнь. Однако, находясь 
в протестантской традиции, трудно 
представить себе, как собственно это 
сделать. Ведь личные взаимоотношения 
с Христом определяют веру и все сферы 
жизни, связанные с этим.  В массовом 
формате, оглашение грехов трудно 
соотнести с процессом душепопечительства, 
потому что теряется сущность самого 
предмета попечительства о душе. Однако 
массовый характер инкаунтера приводит к  
возникновению некого соборного чувства, 
при котором актуальность приобретенного 
опыта ставиться во главу угла. При всем 
этом, личные взаимоотношения с Христом, 
становятся зависимыми от впечатлений, 
полученных в процессе инкаунтера. В итоге, 

ИНКАУНТЕР -  ОСОБАЯ “ВСТРЕЧА С БОГОМ”?
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христианство становится подчиненным 
самому приобретенному опыту, а не 
Христу.  

В протестантском формате инкаунтер 
возник не на пустом месте, а имеет 
свои предпосылки.  Некоторые из них 
мы рассмотрим. Инкаунтер активно 
используется в харизматическом движении 
как основная часть виденья Г12 (G12). Г12 
– это сокращение от «группа двенадцати». 
Система Г12 имеет множество строгих 
стандартов. Один из них – прохождение 
специальной программы подготовки лидеров. 
Для того, чтобы быть частью виденья, от 
вас требуется посвящение посещать вашу 
ячеечную группу раз в неделю, выезжать 
в уединенное место, евангелизировать, 
посещать воскресное богослужение и также 
быть вовлеченным в специальные встречи 
для лидеров. Каждая неделя наполнена 
церковными мероприятиями, в которых 
вы участвуете вместе со своей ячейкой, 
занимаясь социальным служением. Вся 
неделя уходит на встречи, которые сделают 
вас более серьезным учеником. 

Но виденье Г12 - это вовсе не библейский 
принцип, как это может показаться на первый 
взгляд,  это система управления, которая 
легко транспонируется в терминологию 
маркетинг плана и объемы продаж идеи. 
Задача Г12 – глобальная сеть лидеров. Вас 
делают лидером-управленцем. Один раз в 
неделю вы учитесь в школе лидеров, где 
вас учат доктрине. Продолжительность 
Школы Лидеров составляет 12 недель (ШЛ 
имеет 3 уровня обучения). Если вы, по 
каким-то причинам вы пропустили 3 курса 
из 12 вам необходимо вновь пройти школу 
с самого начала. По окончании Школы 
Лидеров у вас должна быть организована 
своя ячеечная группа, в конечном счете, 
каждый становится лидером. Вам говорят, 

что “каждый - потенциальный лидер”, 
“каждый становится лидером в свое время и 
открывает свою ячеечную группу. Каждому 
служат и каждый становится “служителем” 
(Сердце Виденья). Вы обращаете к Богу 
трёх человек и становитесь лидером своей 
ячейки, затем повторяется процесс вновь и 
вновь. Каждый член ячейки должен начать 
свою ячейку. “Когда все члены первой 
ячейки начнут свою ячеечную группу, то 
в этом случае первичная ячейка станет 
группой  Г12” (Сердце Виденья). Г12 это 
всеобъемлющий принцип для служения. 
Цифра 12 как магическое число, входит в 
сознание, и понимание расширяется в русле 
самого виденья. Хотя этот принцип описан 
более подробно в социологии и относится к 
социальным процессам этноса.[1]

В то время как каждый вовлечен в 
процесс ученичества, возникнет проблема 
служения приумножения. Она возникнет 
только потому, что вы может быть ещё не 
готовы быть лидером или руководителем. 
Однако вам вверено 11 новообращенных, 
которых вам предстоит ввести в процессе 
ученичества. По сути, речь идет о том, что 
Г12 это НЕ обучение доктрине. Г12 - это 
метод, который заявлен как основанный на 
Библии, но таковым не является. Он имеет 
большее отношение к социологическим и 
экономическим моделям. Цель – каждый 
верующий -  это лидер. Лидер чего? 
Другой группы из 12. Писание говорит  об 
ученичестве, как о процессе следования 
за Христом и в этом повеление Господа. 
Ученичество же в формате Г12 нельзя 
назвать библейской моделью церкви, так 
как она продиктована здесь прагматизмом 
метода роста и цифр. Прагматизм цифр 
и философия успеха, вот что является 
основанием для виденья Г12.[2]  

Виденье Г12 реализуется двумя путями: 
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обучение через ячеечные группы и 
встречи-инкаунтеры. В классическом 
варианте харизматического движения 
провозглашается идея о присоединении 
поместной церкви к глобальной идее 
(виденью) Г12. Для этого необходимо 
каждому ее члену пройти весь процесс 
целиком (включая встречи-инкаунтеры) для 
того, чтобы позднее он смог провести через 
него новообращенных. Другими словами, 
нужно уловить духовную ДНК виденья 
и передать ее в процессе ученичества. 
Встреча-инкаунтер  не направлена только 
на вас. По словам авторов Г12, «инкаунтер 
изменяет жизни, освежает и обновляет 
людей для того, чтобы они, в свою очередь, 
могли передать видение другим».[3] Однако 
следует читать внимательно, так как 
предлагается несколько действий по цене 
одного семинара-инкаунтера!  Ведь здесь 
происходит подмена понятий: вы пришли на 
встречу с Богом, которая должна изменить 
вашу жизнь, а вам сказали, что этот семинар-
инкаунтер изменяет жизни других, освежает 
и обновляет, да еще в придачу выдали 
целое виденье из социологии, облеченной в 
метафоры Нового Завета. 

Учение об инкаунтере как встрече человека 
с Богом невозможно вывести из Священного 
Писания. Причина кроется в том, что Бог 
является Суверенным Владыкой, и в Его 
власти и воле находится инициатива. Бог 
находит человека и обращается к нему. В 
идее же инкаунтера в целом используется 
гуманистический подход, прикрытый 
вырванными из контекста отрывками 
Священного Писания. Что же тогда 
побуждает многих пасторов церквей, в 
том числе евангельских, обращаться к 
технологии «инкаунтер»? Разберемся с 
предпосылками.

ПЕРВАЯ ПРЕДПОСЫЛКА: СЛУЖЕНИЕ 
УСПЕХА

Сегодня пасторы многих церквей стали 
прагматичными людьми, у которых 
принципы служения определяются 
философией успеха, поделенной на 
знаменатель количества людей в церкви.  
Соответственно вызывают уважение и так 
называемые «служители успеха», сумевшие 
привлечь в свои церкви тысячи прихожан. 
«Как они этого добились? Какие методы 
использовали? Дайте нам этот метод! 
Покажите нам ту волшебную кнопку, нажав 
которую, мы приумножим количество людей 
в нашей церкви! Ведь раз за ними следуют 
люди, то с ними Бог», - вот примерные 
рассуждения некоторых евангельских 
служителей, двигающих их на то, чтобы 
использовать предложенные «служителями 
успеха» методы в своей деятельности.  
При этом забывается критерий доброго 
служителя, о котором писал Ап. Павел 
Тимофею: главное, чтобы Господь признал 
своего служителя верным (1Тим.1:12). 
Домостроитель, оказавшийся верным 
– вот успешный служитель с точки зрения 
Писания (1Кор.4:2). Чему же необходимо 
быть верным? Верным Богу и Евангелию. 
Однако верность Богу и верность Его 
Слову – одни из самых непопулярных на 
сегодняшний день ориентиров в служении. 
Им уступили место социологические реалии: 
церковь ищет и развивает те виды служения, 
которые привлекут в нее наибольшее 
количество человек из определенных слоев 
общества (таргетных групп). Наша этика 
стала основываться на статистике.

В методе «инкаунтер» также не обошлось 
без больших цифр и «служителя успеха». 
Им является “успешный” пастор Сезар 
Кастелланос, автор виденья Г12 и самой идеи 
религиозного инкаунтера. У Кастеланаса 
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Международная Харизматическая Миссия 
в Боготии (Колумбия) насчитывает 
400,000. Впрочем, при внимательном 
рассмотрении, оказывается, что это 
количество людей – не число прихожан 
одной церкви, а совокупность членов 
всех церквей, разделивших виденье Г12. 
Именно положительный количественный 
опыт указанного пастора вдохновляет 
многих служителей использовать инкаунтер 
и в их церквах. Что ж, приходится 
констатировать: такой подход к служению 
не библейский.  Герменевтический принцип 
«опыт формирует учение» уводит людей 
от принципа Solo Scriptura и насаждает 
принцип успешного религиозного опыта, в 
то время, как не опыт должен определять 
наше богословие, а Священное Писание, 
должно формировать наше учение и наш 
опыт. (1Тим.4:16; 2Тим. 3:16-17; 2 Пет. 1:
19-21).

В 1986 Сезар Кастелланос направился в 
Корею и адаптировал принципы ячеечной 
церкви, согласно учению Д-ра Янгги Чё. 
В конце 1991 у Сезара было 70 ячеек. 
Кастелланос вопиял Господу, “Господь, 
мне нужно что то, чтобы увеличить рост.” 
И Бог показал ему недостоющее  звено  - 
концепцию под названием  G12.[4]

ВТОРАЯ ПРЕДПОСЫЛКА: 
НЕОБХОДИМОСТЬ СМЕНЫ 

ПАРАДИГМЫ

Ларри Стокстил (Larry Stockstill) в 
своей книге  “Ячеечная Церковь” пишет: 
“Парадигма контролирует, как мы 
интерпретируем то, что мы воспринимаем 
или испытываем в своей жизни. Парадигма 
содержит в себе череду перспектив, которые 
в свою очередь мешают нам видеть и 
понимать вещи в другом свете, для этого 
нам необходима смена парадигмы” 

Смена парадигмы стала знакомым 
термином, чтобы привести людей к 
новой практике вещей.  В церковном же 
случае, новая парадигма приводит  нас к 
новому библейскому откровению, которое 
изменяет церковную жизнь.  Для того чтобы 
произошла смена парадигмы, необходимо 
позволить старой уйти и начать с нового 
листа. Необходимость отказа от старого 
(все несогласные становятся в глазах 
инкаутероведов злобными консервативными 
сектантами-фарисеями, держащимися за 
прогнившие мехи и тормозящими прогресс) 
– одна из характерных черт Г12 и движения 
инкаунтер. Старое требуется обязательно до 
основания разрушить. Подобный принцип 
применяется в Г12. Сезар Кастелланос 
соотносит развитие виденья пастора на 
примере архитектора, а также использует 
аргумент, что новое вино не вливается в 
старые мехи. 

Пастор приходит к архитектору и говорит, 
что часть старой конструкции в хорошем 
состоянии и является ценной для несущей 
конструкции всего здания, однако немного 
износились. Архитектор, говорит, что 
надо их заменить. Пастор же желает и 
надеется на то, чтобы оставить часть старой 
конструкции, оставить старые несущие 
перегородки, с которыми связывала его 
вся жизнью. Архитектор настаивает: 
«невозможно построить новый дом, оставив 
при этом старые перегородки и структуру 
дома. “Тебе необходимо определится с тем, 
что ты хочешь”. Пастор отвечает на это: «Я 
поищу другого архитектора”.  Некоторые 
пытаются сделать нечто подобное, когда 
хотят установить в своей церкви виденье Г12, 
но это таким образом не работает. Старая 
структура была хорошая и отвечала своим 
целям, но если вы хотите преумножить, вы 
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не можете за неё держаться. Дух Святой 
даст вам новое основания для великого 
роста. (Сезар Кастелланос)

Вот еще высказывание  Сезаря 
Кастелланоса: «Мы видим пастырей, 
которые годами трудились над своим 
служением. Они приходят до точки, когда им 
никто не может дать совета и они нуждаются 
в изменении и сверхъестественном 
вмешательстве. Им необходимо разрушить 
старое здание, чтобы освободить место под 
новое, основанное на виденье Г12. Если 
они это сделают, только тогда их служение 
преумножится, будет как никогда ранее».

Анализируя высказывания Сезаря, можно 
прийти к выводу, что церковь, которая 
была построена на истинном основании и 
жила по библейским канонам нуждается 
в реконструкции под модель Г12. Если 
ваша церковь была построена на истинном 
основании и жила по библейским канонам, 
то необходимо ли все оставить ради новой 
модели Г12? Если ответ положительный, 
то тогда вы открыты для духовного 
прагматизма.

ПРОЦЕСС “ВСТРЕЧИ С БОГОМ”
Итак, мы узнали о том, что инкаунтер 

– это часть системы Г12, которая является 
по своей сути прагматичной и движима 
философией успеха. Теперь хотелось 
бы рассмотреть непосредственно сам 
инкаунтер, так называемую «встречу с 
Богом». 

Участников “встречи” проводят через 
процесс следования за локомотивом, их 
ставят на рельсы, и состав проследует 
свой путь до конечной станции со всеми 
остановками.

1. В начале встречи происходит раздача 
анкет, где нужно отметить все грехи, 

в которых необходимо исповедаться и 
покаяться. Консультант  поведет всех к 
общей молитве, и ваши листы с грехами 
никто не увидит и не узнает о них, так как 
их сожгут в огне. Современное применение 
послания Иакова 5:14-20 в таком формате 
не реализуется, ведь консультант должен 
исповедоваться вам, а вы ему, в противном 
случае пропускается весь принцип Иакова 5:
14-20.  Вследствие этого упущения процесс 
встречи схож с групповой психотерапией, 
при которой консультант пытается вас 
провести через свою методику. В данном 
методе используется групповая динамика. 
Этот психотерапевтический метод имеет 2 
направления: первое, создать внутренний 
конфликт в участнике инкаунтера; второе, 
создать межличностный конфликт в самой 
группе. Любого участника инкаунтера ждет 
этот процесс, который диктуется условиями 
групповой динамики и человек вынужден 
пройти через методические приёмы 
заданной “программы инкаунтера”. Другими 
словами, “процесс встречи” обуславливает 
результат психотерапии. Однако люди 
далеки от понимания того, что подобная 
техника используется психотерапевтами. 
На инкаунтере культивируется внутренний 
конфликт, который всегда есть у 
христианина, испытывающий борьбу между 
плотью и жизни по «духу». Межличностный 
конфликт возникнет в результате конфликта 
ценностей. У людей, которые неосознанно 
проходят психотерапию возникнет 
«изменение сознания». 

2. Далее инкаунтер проходит развитие по 
драматическому сценарию, в ходе которого 
вы мысленно должны представить себя 
рядом с римскими солдатами, увидеть 
распятого Иисуса и, в конечном счете, 
завершить свой гештальт.

К вам подходят “консультанты”, возлагают 
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руки и “пророческим жестом” срывают с вас 
оковы и рвут цепи “висящие” у вас на шее. 
Всё действо имеет отдаленное отношение 
к Священному Писанию и большее всего 
похоже на гештальт-терапию. Особенно, 
если представить себе, что верующий 
освобожден Христом и находится под 
водительством Духа Святого, то каким 
образом христианин может быть одержим? 
А если кто согрешает и даёт место лукавому 
через это, то следует прочитать 1Ин. 2. или 
применить послание Иакова 5:14-20

Слушателям на всякий случай напоминают, 
что некоторые люди предполагают, что в них 
может быть нечистый дух, который мешает 
им вести победоносную христианскую 
жизнь. Когда вы пройдете через все этапы 
этого служения, вы или освободитесь от 
этих нечистых духов или просто убедитесь, 
что никаких духов в вас нет, кроме Святого. 
Очень удобная формулировка, тем более, 
что дальше следует ремарка: «Это даст 
вам больше веры и дерзновения проходить 
трудности и побеждать. Одновременно, 
это служение исцеления духа, души, тела 
и освобождения от бесов».  Нетрудно 
догадаться, что всё описанное выше, похоже 
на психотерапевтический практикум, 
на проведение которого ни у кого нет 
лицензии.

Книги по групповому психоанализу 
гласят, что психотерапевтическая группа 
представляет собой модель той реальности, 
в которой находится пациент в жизни. Здесь 
он проявляет те же чувства, отношения, 
установки, типичные для него стереотипы 
поведения.  Народ, пришедший на встречу с 
Богом, на самом деле столкнулся с банальной 
групповой терапией, которая приводит к 
“изменению сознания”, а по-простому  -  к 
зомбированию. Для тех, кто будет с этим 
спорить, приведем следующий пример. 

Возьмем и рассмотрим основные изменения, 
которые происходят в человеке, прошедшем 
курс групповой психотерапии (тематика 
курса может быть абсолютно любая: 
анти-алкогольная, коррекция девиантного 
поведения и т.д.). Вот эти изменения: 

1. Углубление понимания человеком 
духовности и обстоятельств жизни.  

2. Развитию межличностной 
чувствительности и восприимчивости и 
основанных на них новых форм поведения, 
ощущение единства построенного на 
психических процессах.

3. Максимальное раскрытие врожденных 
ресурсов человека с тем, чтобы он мог жить 
наиболее полной жизнью. Привитое в ходе 
психотерапии “изменённого сознания”. 
Процесс носит временный характер 
установки, полученной в группе-терапии.   

4. Переориентации стремлений человека 
на развитие личности. Необходимость 
закрепления терапевтического эффекта. 

А сейчас возьмите человека, проведенного 
через инкаунтер – все перечисленные 
четыре изменения будут иметь у него 
место, только облеченные в библейскую 
лексику. Групповая динамика и психические 
процессы сливаются в монолит социального 
и религиозного опыта.  Эти четыре 
изменения очень важно знать, они описаны 
в любой книге по гештальт-терапии.[5] 
Единственное, что следует учесть это то, 
что религиозный гештальт проводится над 
практически здоровыми людьми. Возможно, 
что у некоторых изменения будут выражены 
в большей степени, вследствие остроты 
психологического воздействия. Однако все 
изменения относятся к психологической 
сфере и связаны псевдо религиозным 
опытом. Кроме того, любая психотерапия 
носит временный характер и не может 
быть перманентной. Тогда получается 
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парадоксальная вещь: человек приходит на 
инкаунтер, чтобы приблизиться ко Христу, 
но впадает в зависимость от чувственного 
опыта, эмоций, вызванных умело 
проведенным психотренингом, и таким 
образом отдаляется от Христа. 

3. Далее происходит служение 
освобождения. Согласно учению движения 
веры верующий может быть одержим 
бесами и находиться под влиянием злых 
духов. Поэтому в классическом исполнении 
инкаунтер презентирует идею одержимости, 
и происходит служение так называемого 
освобождения. 

«Далее, когда вы разобрались в своих 
грехах, в грехах предков, простили врагов, 
убрали осуждение, отреклись от негативных 
клятв, разобрались с травмами, связями и 
убеждениями - вы готовы к этапу очищения 
или освобождения». Вам раздадут анкеты с 
именами бесов и их действиями. Консультант 
не даёт вам опомниться и проанализировать 
происходящее,  ваше сознание подверглось 
следующей процедуре. 

Вы как альпинист, который не знает 
усталости, когда видит свой рубеж. 
Без отдыха и анализа вы только что 
разбирались в своих грехах, грехах своих 
предков, нашли позитив, разрешили психо-
травмы, оставили  негативные убеждения 
и ожидания, эмоциональные травмы, 
словесные проклятия, неблагочестивые 
душевные и сексуальные связи и 
отвержение… Вы это все сделали! Курс 
психотерапии длится 8-9 месяцев, а 
вам за 45 минут произвели изменение 
сознания, сменив парадигму. А то, что 
Христос это сделал, однажды принеся 
Себя в Совершенную Жертву, и то, что эти 
действия - попытка манипуляцией вашим 
сознанием и Богом, никого не волнует! Всех 
ведь вылечат: и меня, и вас.… Подумаешь, 

что мы умалили жертву Христа и действие 
благодати Божьей. Главное -  это результат 
здесь и сейчас. Инкаунтерология 1) 
акцентируется исключительно на „здесь и 
сейчас“, то есть на ощущениях, которые 
личность переживает в данный момент 
и в данном месте. 2) Для достижения 
максимального эффекта погружения в 
сферу чувственного, призывает человека 
„отключить свой разум и обратиться к 
чувствам“. Освободи свой разум, и будем 
изгонять нечистого из освобожденного 
Христом христианина – лозунг инкаунтера.

В процессе служения освобождения всем 
участникам икаунтера выдаются имена 
бесов и нечистых духов. Трудно понять, как 
их  классифицировали, и кто с ними знаком 
лично? Все это, скорее, похоже на блеф и, 
если препоясать чресла ума и внимательно 
изучить многочисленный список бесов, то 
покажется полной ахинеей (наряду с бесами 
гордости, контроля, в списке есть бесы 
аллергии и бесы кофе). 

Далее происходит битва за остатки 
разума, из которого изгоняются “нечистые 
духи”.  Начинается кульминация процесса 
освобождения. Участникам инкаунтера 
даются навыки как разбираться с теми 
духами, которые незаконно вторглись в 
вашу жизнь. (Курсивом написана дословная 
цитата, которая опубликована и является 
прямым доказательством мракобесия).

4.   После небольшого перерыва начнется 
следующая часть - исцеление от немощей 
и болезней. Служителя наставят вас, как 
получить исцеление и начнут молиться за 
каждого из вас и помазывать елеем…затем 
причастие…

5.    Теперь надо закрепить материал 
психотерапии, для этого дается памятка, 
которая подготавливает пациента к 
реальному суровому настоящему:
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Автор: Филиппов Д.Ю., материал подобран Наталией Гливинской, г. Бюнде.

«Множество других влияний будут 
состязаться между собой за то, чтобы 
получить контроль над Вами: Ваши 
собственные чувства, мнения других людей, 
общепринятые традиции, окружающая нас 
культура». 

Далее дается установка ограничить себя в 
общении с теми, кто не прошел инкаунтер 
или отрицательно относится к инкаунтеру, 
напротив рекомендуется окружить себя 
«прошедшими курс». Инкаунтер необходимо 
повторять вновь и вновь, чтобы сохранять 
достигнутый результат.

ВЫВОДЫ:

Инкаунтер - это далекая от библейского 
учения технология, которая вышла из 
квазибиблейского харизматического 
богословия Г12. Инкаунтер использует 
методы групповой психодинамики и 
приемы психотерапии. Инкаунтер живет и 
развивается в харизматическом движении 
и постепенно входит в религиозную 
практику Евангельских Христиан (ЕХ). 
Оптимистический прогноз: перейдя к 
ЕХ, инкаунтер претерпит изменения 
вследствие разницы вероучения и затухнет 
через несколько лет. Причина проста - 
согласно законам франчайзинга, так как 
будет использоваться неполная технология 
(вследствие адаптации к учению ЕХ – 
возможно некоторые церкви уберут служение 
освобождения, откажутся от Г12) и будет 
нарушен процесс, то фрачайзор не сможет 
гарантировать получателю результаты 
производства. Пессимистический прогноз: 
многие души, действительно ищущие 
Бога, будут покалечены инкаунтером. Их 
чувственность будет обострена, но их 
чувства не будут «навыком приучены к 

различению добра и зла», потому что они 
«несведущи в слове», а питали их вовсе не 
«пищей» Слова Божьего. Людей, которых 
провели через такой инкаунтер необходимо 
реабилитировать, им необходима вся 
правда Божьего Слова, а не сомнительный 
метафизический (читай: чувственный) 
опыт.  Люди нуждаются в Боге гораздо 
больше, чем в манипуляции их сознанием и 
формами внушения. 

Еще один вывод. Неудивительно, что 
идея инкаунтера получила развитие в 
харизматическом движении, ведь в их учении 
чувственный опыт всегда идет впереди Слова 
Божьего, а это все сдабривается стремлением 
к количественному росту и финансовым 
потокам. Грустно, что в евангельских 
церквях эта идея была подхвачена с таким 
вдохновением. Соглашусь, что церкви 
Евангельских Христиан переживают 
не самый легкий период. Но пути 
выхода из стагнации лежат не в поиске 
чудодейственных «реанимационных» 
методов, а в возвращение к Слову, к 
библейской проповеди, к верности во всем 
Евангелию Христову.

[1]  http://www.g12life.com/index.php?option=com_
content&task=view&id=34&Itemid=272 

[2]  Используется с разрешения автора http://
www.letusreason.org/Pent55.htm LET’S REASON

[3]  http://www.g12life.com/index.php?option=com_
content&task=view&id=267&Itemid=274 

[4]  LET’S REASON
[5]  Гештальт-терапия - это метод психотерапии, 

который способствует расширению осознавания 
человеком реальности и посредством этого 
достижение большей внутриличностной 
целостности, наполненности и осмысленности 
жизни, улучшение контакта с внешним миром в 
целом и с окружающими людьми.
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Обида одна из самых смертоносных и 
обольстительных ловушек врага.

Многие верующие не способны действовать 
и исполнять свое призвание из-за ран, 
нанесенных им обидами и оскорблениями, 
перед ними стоит препятствие, которое 
не дает им трудиться, используя все 
свои потенциальные возможности. В 
большинстве случаев раны приходят через 
других верующих. В этом случае обида 
переживается, как предательство.

Чем ближе взаимоотношения, тем сильнее 
соблазн и обида! Самую сильную ненависть 
можно обнаружить между людьми, 
которые когда-то были в очень тесных 
взаимоотношениях.

В нашем обществе процветает эгоизм. 
Люди сегодня думают только о себе, 
пренебрегая при этом окружающими и 
причиняя им боль. Библия очень ясно 
говорит, что в последние дни “люди будут 
самолюбивы” (2.Тим 3:2). Мы ожидаем 
подобное от неверующих, но Павел писал 
это о христианах. Многим нанесены раны, 
причинена боль, огорчение. Они обижены! 
Они соблазнились! Но они не осознают, что 
попали в ловушку сатаны.

Кто в этом виноват? Мы? Иисус сказал 
очень ясно, что невозможно жить в этом 
мире, не подвергаясь соблазнам или 
обидам. И все же большинство христиан 
шокировано, изумлены и приходят в полное 
замешательство, когда это случается с ними. 
Мы считаем, что являемся единственными, 
с кем обошлись неправильно. Такая реакция 
делает нас уязвимыми для появления 
горького корня. Следовательно, мы должны 
быть приготовлены и снаряжены против 
соблазнов и обид, потому что нашей 
реакцией мы определяем наше будущее.

Люди, которые ссорятся или обиженные, 
попадают в ловушку и становятся 
пленниками дьявола, который удерживает их 
для того, чтобы они исполняли его волю. И 
что еще ужасней, эти люди даже не осознают 
того, что являются пленниками дьявола! Они 
не осознают, что из них исходит не чистая, 
а горькая вода. Когда человек находится в 
обольщении, он считает, что он прав, в то 
время как он совершенно не прав.

Часто  выводы тех, кто считает, что с ними 
поступили несправедливо, основываются на 
неточной информации. Или же информация 
является точной, но их вывод - искаженным. 
Но, как бы там ни было, они обижены, 
и их понимание помрачено. Они судят 
на основании предположений, внешних 
признаков, человеческих слухов и молвы. 
Один из методов, с помощью которого врагу 
удается держать человека в обиженном 
состоянии, заключается в том, что обида 
скрывается за гордостью. Гордость будет 
удерживать вас от признания вашего 
подлинного состояния. Гордость удерживает 
вас от истины и не дает смотреть правде 
в глаза. Она искажает ваше видение. Вы 
никогда не изменитесь, если будете считать, 
что у вас все в порядке. В книге Откровения 
Иисус обращается к Лаодикийской Церкви, 
говоря, что они считают себя богатыми, 
разбогатевшими, ни в чем не имеющих 
нужды, а затем Он открывает им их 
подлинное состояние: “...ты несчастен и 
жалок, и нищ и слеп и наг”. (Откр.3:14-
20). В своем заблуждении они приняли 
финансовую крепость за духовную. Гордость 
скрыла от них их подлинное состояние. 
Гордость ожесточает ваше сердце и 
помрачает ваше разумение. Она удерживает 
вас от изменения сердца, то есть от покаяния, 
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Материал по книге Д. Бивера «Приманка сатаны»  обработан Ю. Мерц, Бюнде.

которое освободит вас (см. 2. Тим.2:24-26). 
Гордость подталкивает вас к тому, чтобы вы 
смотрели на себя, как на жертву. Только из-
за того, что с вами обошлись несправедливо, 
вы не имеете никакого права носить в себе 
обиду. Неправильное, умноженное на 
неправильное, не дает правильного!

Первым наставлением Иисуса о том, 
как освободиться от обольщения, было: 
“советую тебе купить у Меня золото, огнем 
очищенное” (Откр.3:18). Мы сразу же видим 
параллель: чистое сердце подобно чистому 
золоту - оно мягкое, нежное и податливое. 
В Евр.3:13 утверждается, что сердца людей 
ожесточаются через обольщение грехом! Если 
мы не разберемся с обидой, она произведет 
еще больше греховного плода, такого как 
горечь, гнев и противление. Ухудшаются 
наши способности слышать Божий голос 
и видеть все четко. Это прекрасные 
условия для обольщения. Бог очищает 
человека страданиями, испытаниями и 
скорбями, жар от которых отделяет от 
Божьего характера в нас такие примеси, как 
непрощение, ссоры, горечь, гнев, зависть 
и другие. Грех легко прячется там, где нет 
никакого жара испытаний и страданий. Во 
времена преуспевания и успеха даже злой 
и беззаконный человек может показаться 
добрым и великодушным. Однако во время 
жара суровых испытаний все нечистоты и 

примеси всплывают на поверхность. Просто 
когда ты оказался в огне испытаний, эти 
примеси всплыли на поверхность. Они 
были скрыты для тебя, но они всегда были 
видны Богу. Так что сейчас перед тобой 
стоит выбор, от которого зависит твое 
будущее. Ты можешь продолжать гневаться, 
обвиняя свою жену, друзей, пастора и 
людей, с которыми ты работаешь; или же 
ты можешь осознать, что именно является 
этим шлаком греха, покаяться, принять 
прощение, и тогда Господь возьмет  Свой 
ковш и удалит  эти примеси из твоей жизни. 
Иисус сказал, что наша способность видеть 
все в истинном свете является еще одним 
ключом к освобождению от обольщения. 
Часто, будучи обиженными, мы видим себя 
в качестве жертвы и обвиняем тех, кто нас 
обидел. Мы оправдываем свою горечь, 
непрощение, гнев, зависть и злобу, когда все 
это всплывает на поверхность. Иногда мы 
даже злимся на тех, кто напоминает нам о 
наших обидчиках. По этой причине Иисус 
советовал: “...и глазною мазью помажь 
глаза твои, чтобы видеть” (Откр. 3:18). 
Видеть что? Свое подлинное состояние! Это 
единственный путь, только так мы можем 
стать “горячими и покаяться”, как и повелел 
Иисус. Вы сможете покаяться только тогда, 
когда прекратите обвинять других.

Аминь!
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ОБЪЕМ СВИДЕТЕЛЬСТВ

Когда мы начинаем говорить об археологии 
нескольких прошедших столетий, 

мы говорим не просто о паре пустяковых 
кувшинов, случайно обнаруженных на 
территории древнего Востока. Напротив, на 
свет появились в буквальном смысле тысячи 
тысяч замечательных находок. Объем 
проведенной работы позволит нам привлечь 
внимание только к нескольким из наиболее 
выдающихся проектов. 

1. В 1843 году французский исследователь 
Поль-Эмиль Ботта обнаружил Хорсабад (в 
Ассирии) и знаменитый дворец Саргона II 
(завоевавшего Самарию и уничтожившего 
Израильское царство). Когда руины дворца 
были полностью освобождены от песка, 
то оказалось, что они занимают площадь в 
двадцать пять акров (больше, чем территория 
многих городов в современной Палестине). 
В 1845 году Генри Лейард, английский 
археолог, обнаружил древнюю Ниневию. 
Ее стены были 9,5 метров толщиной и 22,5 
метра в высоту. Был найден великолепный 
дворец Сеннахирима. Внутри дворца нашли 
огромную библиотеку Ассурбанипала, внука 
Сеннахирима. «Фрагменты клинописных 
табличек насчитывали около 26 000, 
представляя примерно 10 000 различных 
текстов. Они включали историческую, 
научную и религиозную литературу, 
официальные документы и архивы, деловые 
бумаги и письма». 

2. В 1887 году крестьянка копала землю 
в поисках компоста в развалинах Тель- 
эль-Амарны и нашла бесценные Письма 
Тель-эль-Амарны. Это собрание содержало 
350 писем (на глиняных табличках) из 
египетского королевского архива. Около 150 
из этих писем были написаны адресатам 

в Палестине или были отправлены из нее. 
Эти документы дают важную информацию 
относительно условий в Палестине и Сирии 
в 1400-1360 гг. до Р.Х. 

3. Между 1925 и 1931 гг. в местечке 
Нузи в северном Ираке из-под земли было 
извлечено около 20 000 клинописных 
табличек на вавилонском диалекте. Эти 
таблички содержали данные о четырех 
или пяти поколениях в 15-14 столетиях до 
Р.Х. Поразительные соответствия между 
обычаями и социальными условиями этих 
народов и патриархов предоставляют 
полезную информацию и предысторию 
патриархального периода и «являются одним 
из внешних факторов, подтверждающих 
историчность этой части Книги Бытия». 

4. В 1888 году Джон П. Петере (вместе с 
Хейнсом и Хилпрехтом) обнаружил 20 000 
глиняных табличек в Ниппуре, на севере 
центральной части Вавилонии. Ниппур 
был одной из самых старых месопотамских 
цивилизаций, основанных около 4000 г. до 
Р.Х. Среди этих текстов был шумерский 
рассказ о потопе, по возрасту превосходящий 
даже гилгамешский эпос [вавилонский 
рассказ о потопе]; там также был фрагмент 
шумерского повествования о сотворении. 

5. В 1906 году Хуго Винклер из Берлина 
начал раскопки Богазкёя в Турции. Богазкёй 
оказался столицей древней Хеттейской 
империи. Было найдено более 10 000 
глиняных табличек, содержавших легенды, 
мифы, исторические летописи и свод 
законов. 

6. Между 1929 и 1960 гг. К.Ф.А. Шэффер 
проводил раскопки близ Рас-Шамры 
(древний Угарит). В ходе этой работы из-под 
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земли были извлечены дворцы, храмы (один 
посвященный Ваалу) и т.д., датируемые от 
14 столетия до Р.Х. Были найдены более 
350 угаритских текстов, которые пролили 
значительный свет на изучение Ветхого 
Завета. 

7. В Мари, юго-восточная Сирия, было 
найдено приблизительно 20 000 глиняных 
табличек между 1933 и 1960 гг. Эти находки 
относятся к 18 столетию до Р.Х. Тексты 
написаны на семитском диалекте, о котором 
говорят, что он «практически идентичен» 
тому, на котором говорили древнееврейские 
патриархи. Они дают сокровищницу 
информации относительно патриархального 
периода. 

8. Между 1937 и 1949 гг. сэр К.Л. Були 
исследовал участок древнего Алалаха в 
северной Сирии. 456 табличек, датируемых 
веком патриархов, проливают значительный 
свет на повествования в Книге Бытия о 
патриархальном периоде. 

9. Начиная с 1947 г. в районе к западу от 
Мертвого моря было обнаружено около 
500 документов, которые собирательно 
называют Свитки Мертвого моря, или 
кумранские рукописи. Они включают 
библейские и небиблейские писания. Около 
100 свитков - это тексты Ветхого Завета на 
древнееврейском языке, представляющие, 
по крайней мере, отрывки всех 
ветхозаветных книг (за исключением Книги 
Есфирь). Эти рукописи датируются начиная 
последними несколькими столетиями до 
Р.Х. и заканчивая началом первого столетия 
от Р.Х. Журнал Библейский археолог 
(май, 1948 г.) назвал эту находку «самым 
важным открытием, когда-либо сделанным 
в изучении ветхозаветных рукописей ...». 

10. В 1974 г. доктор Падо Маттиэ из 

Римского университета руководил командой 
итальянских археологов при открытии 
древнего города-государства Эблы в 
Тель-Мардихе, Сирия. К 1976 году было 
обнаружено 15 000 табличек из древнего 
прошлого (сейчас их количество превышает 
20 000). Возраст этих табличек принадлежит 
эпохе Саргона I, ассирийского царя (около 
2300 г. до Р.Х.) - то есть, от двухсот до пятисот 
лет до Авраама. Они написаны на семитском 
диалекте, состоящем в тесной родственной 
связи с древнееврейским языком. Эти 
документы содержат многие разнообразные 
виды материалов - письма, тексты по ведению 
хозяйства, своды законов, мифологические 
повествования и т.д. Они также содержат 
многочисленные географические названия 
и личные имена. Дэвид Ноель Фридман 
охарактеризовал эту находку как «одно из 
самых важных археологических открытий 
всех времен». 

Приведенные выше примеры представляют 
собой лишь долю сделанных открытий. Более 
того, многое еще остается несделанным. 
Например, только в Палестине из 5 000 
участков, подходящих для раскопок, работе 
подверглись только около 150. Пол Лэпп 
отмечает, что археологические изыскания в 
Палестине проводились по большей части 
«только в двух процентах потенциальных 
участков». В добавление к этому, из общего 
количества примерно в 500 000 клинописных 
табличек было опубликовано только около 
10%! Любой исследователь может провести 
многие годы, занимаясь археологией в 
Британском музее, при этом, не перевернув 
ни одной лопаты с землей! 

ЗНАЧЕНИЕ ЭТИХ ОТКРЫТИЙ 

Археологическая наука многообразно 
способствует изучению Библии. 
Археология: 
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ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТЬСЯ

Подобрано : Айгуль Назиповой, „Благая весть“, п. Шахан, Казахстан..

Если бы у меня была возможность
снова воспитывать своих детей,

вместо того, чтобы исправить их привычки,
я бы сделала все, чтобы стать для них
примером,
Посвятила бы время тому, чтобы стать
щедрее душой.
Вместо того, чтобы упрекать их,
я бы больше рассказывала им Библейских
историй.
Если бы у меня была возможность
снова воспитывать своих детей,
вместо того, чтобы ранить их сердца
придирками, 
я бы молилась за них.

Вместо того, чтобы вмешиваться в их дела,
бередя их сердце и разум,
доверила бы их Богу.
Я будила бы их по утрам звуками хвал
и провожала ко сну словами молитвы.
Если бы у меня была еще одна возможность,
я бы больше молилась,
я бы молилась.
Но даже если у меня не будет этой
возможности,
Я по-прежнему буду молиться.
Я склоняю свои колени за них.
Молитвой смою все мои ошибки и перевяжу
их раны,

1. Помогла в идентификации библейских 
мест и установлении библейских дат; 

2. Оказала помощь в понимании древних 
обычаев и непонятных идиоматических 
выражений; 

3. Пролила новый свет на многие 
библейские слова; 

4. Улучшила наше понимание некоторых 
существенных моментов новозаветного 
учения; 

5. Неизменно заставляла замолчать 
неверующих критиков богодухновенного 
Слова. 

Конечно, это не означает, будто Писание не 
было достаточно понятным, чтобы человек 
мог познать путь к спасению без недавней 
помощи со стороны лопаты археологов. Истина 
Господа всегда была достаточно простой, 
чтобы люди могли познать путь спасения. 
Однако в свете этих продолжающихся 
изысканий наша благодарность к Священной 
Книге углубляется, и наша уверенность 
в ее божественном происхождении 
увеличивается. 

Продолжение следует...

МОЛИТВА МАТЕРИ ЗА ДЕТЕЙ
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Одна говорит: « Тилли сказала мне, что 
ты рассказала ей тот секрет, о котором я 

просила тебя не говорить ей».
Другая отвечает: «Вот … существо! Я же 

взяла с неё слово, не говорить тебе то, что я 
ей сказала».

Первая ответила: «Ладно, я обещала 
Тили не говорить тебе, что она мне сказала 
об этом; так что не говори ей, что я это 
сделала».

ДВА КОЗЛА
Два козла встретились на узком мостике 

над глубокой речкой. Они не могли 
повернуть   назад, но и не отваживались 
бороться. После коротких переговоров один 
из них лёг и позволил другому переступить 
через него, и таким образом никто не 
причинил другому вреда. «Мораль»,- сказал 

Лютер, - «простая: будьте довольны, если 
ради мира переступите через собственную 
личность, через свою личность  говорю я, 
но не через совесть»

ИСТОРИЯ БАКАЛЕЙЩИКА
Он жил в квартире над своим 

магазинчиком. Каждое утро он кричал вниз 
своему помощнику.

 - Джон!
- Да, сэр!
- Ты разбавил молоко водой?
- Да, сэр!
- Ты положил краситель  в  масло?
- Да, сэр!
- Ты положил цикорий в кофе?
- Да, сэр!
- Очень хорошо. Поднимись наверх на 

утреннюю молитву.

Подобрала истории из “Библейских комментарий к Новому Завету” У. Макдональда 
Тамара Малая, церковь «Евангелие», Кёльн, Германия

ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТЬСЯ

Несколько лет назад в баптистской 
церкви в Кристал Паллас на юге 

Лондона подходило к концу утреннее 
воскресное служение. В это время в 
конце зала встал незнакомец, поднял 
руку и сказал: “Извините, пастор, могу я 
поделиться небольшим свидетельством? 
Пастор взглянул на часы  и ответил: “У 
вас есть три минуты”. Незнакомец сказал: 
“Я лишь недавно переехал в этот район, 
я раньше жил в другой части Лондона. 
Сам я из Сиднея, Австралия. И несколько 
месяцев назад я навещал родственников и 
прогуливался по Джордж Стрит. Это - улица 

в Сиднее. И странный  седовласый мужичок 
вышел из магазина, сунул мне в руку 
брошюру и сказал: “Извините меня, сэр, 
вы спасены? Если бы вы умерли сегодня, 
пошли бы вы на небеса?” Я был потрясен 
этими словами. Никто мне никогда этого не 
говорил. Я вежливо поблагодарил его и всю 
дорогу в самолете я был озадачен этим. Я 
позвонил другу, который жил неподалеку 
от моего нового место жительства, и, 
Слава Богу, он оказался христианином. Он 
привел меня ко Христу. Я - христианин и 
хочу присоединиться к вашему собранию”.
Тот баптистский пастор полетел в Аделаиду 

ИСТОРИЯ НЕИЗВЕСТНОГО ЕВАНГЕЛИСТА

ПО СЕКРЕТУ
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в Австралии на следующей неделе, и десять 
дней спустя посреди серий собраний к нему 
подошла женщина за консультацией. Он 
хотел удостовериться, в каком положении она 
находиться перед Христом. Она ответила: 
“Я раньше жила в Сиднее и всего пару 
месяцев назад я посещала друзей в Сиднее 
и в последние минуты делала покупки 
на Джорд Стрит, и странный небольшого 
роста старичок вышел из дверей магазина, 

подарил мне брошюру и сказал: “Извините 
меня, мадам, вы спасены? Если бы умерли 
сегодня, вы бы пошли на небеса?” Меня 
взволновали эти слова. Вернувшись в 
Аделаиду, я знала, что в квартале от меня 
находится церковь, я разыскала пастора, 
и он привел меня ко Христу. Так, что я 
христианка. На этот раз лондонский пастор 
был озадачен. Уже дважды за две недели он 
услышал одно и то же свидетельство.

Подобрано и обработано Анастасией Крыловой, „Благая весть“, п. Шахан, Казахстан

МИНУТА СМЕХА

На христианском съезде: “А после женского 
хора, нам споёт помешанный хор!” 

Проповедь: “Друзья откройте послание 
Иуды Искариота, он успел написать его 
перед своей смертью, поэтому, оно такое 
короткое!” 
Из разговора: 

- Я вчера читал послание к Римлянам!
- А тебе что-то там было?

- Нет, только к Римлянам!

Из разговора:
- У меня есть любимая заповедь! 
- И какая? 
- Ешь, сын Мой, мед! (Притчи).

Все мы от Бога
Во времена воинствующего атеизма 

одного верующего вызвали представители 
власти (на столе у начальника лежала 
Библия, раскрытая на 13 главе послания к 
Римлянам): 

- Смотри, здесь написано, что всякая власть 
от Бога. Ты признаешь, что мы от Бога и 

имеем право, запретить тебе проповедовать 
людям свою веру? - с торжеством в голосе 
спросил начальник. 

- Как чудесно! - воскликнул христианин - 
Вы от Бога и я от Бога, так давайте помолимся 
Богу вместе!

Из проповеди: 
- Мы должны иметь разум, вопрошающий: 
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«Что делать?», а не «Кто виноват?». 

Доктор космонавту перед операцией: 
- Операция будет очень сложная, давайте 

помолимся. 
Космонавт: 
- Но я столько раз летал в космос, и никогда 

не видел Бога… 
Доктор: 
- А я столько раз делал операции на 

головном мозге, и ни разу не видел ни одной 
мысли…

На служении
- Братья и сестры, давайте не будем 

оскорблять Святого Духа... Уже десять 
часов, дальше у нас тридцать пять минут 
прославления, затем за десять минут 
соберем пожертвования, потом пятьдесят 

минут будем слушать проповедь, после еще 
пятнадцать минут молимся, и десять минут 
у нас остается на гимн. Короче, на все про 
все у нас с вами два часа. Так не будем же 
угашать Духа, начнем собрание! 

На молодежной конференции брат молится 
перед едой:

- Господь, благодарю Тебя за эту пищу, за 
то, что Ты дал нам ночлег, за этих людей, с 
которыми Ты нас познакомил. И помоги нам 
поскорее отсюда уехать!

Из проповеди:
- Когда идете на проповедь, то берите 

ручку, тетрадь и внимательно слушайте. 
Проповедник скажет, сам не знает что, а вам 
придет хорошая мысль…
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***
Три пастыря каждый понедельник  
встречались на велопрогулке и каждый из 
них хвалился, что нового произошло на 
воскресном служении в его церкви. 
Первый : у меня на служении после 
моей проповеди половина зала вышло на 
покаяние!!!
Второй не отставая от первого : это что,  
вчера после моей проповеди собрали 
месячную норму пожертвований!!!
треий: это что, вот у меня во время 
проповеди ДАЖЕ никто не заснул!!..  И 
так каждый понедельник встречались на 
велосипедах и каждый хотел рассказать 
что-то  сверхьестественное. В один из 
понедельников , по обыкновению пастыря 
встретились : двоя на велосипедах, а один 
пешком, в удивлении пастыря спрашивают 
- что случилось?
- братья вы не поверите, но дело в том 
, что вчера во время служения кто-то 
украл мой велосипед, теперь я в полном 
замешательстве, подскажите , что мне 
делать братья. Ну пастыря посоветовались 
и говорят ему:
- знаешь что брат, в следущее воскресенье , 
когда ты выйдешь на проповедь , то открой 
20 главу книги исход и начни читать, когда 
дойдёшь до заповеди не кради, то пристально 

посмотри в зал, тот, у кого покраснеет  лицо 
и украл твой велосипед! 
Обрадованный пастырь поблагодарил 
друзей и помчался готовиться. В 
следующий понедельник каждый из них 
приезжает на велосипеде и удивлённые 
пастыря спрашивают  от том , как он нашёл 
велосипед. патырь говорит им:
- братья, всё случилось точно так, как  вы и 
говорили, я пришёл на сцену, начал читать 
20 главу исхода и когда дошёл до заповеди 
не прелюбодействуй, то вспомнил, где 
оставил велосипед!

***
Вопрос к учителю в Библейском институте:  - 
Каким образом изгоняют бесов?  - Образами 
бесов не изгоняют!

***
Молодой верующий говорит пастору: - Как 
трудно любить ближнего! - Действительно! 
Мы получили повеление возлюбить 
ближнего, как самого себя, а ближний же 
делает всё, чтобы мы не послушались.
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ЧТО? ГДЕ? СКОЛЬКО?
Церковь «Путь  Господень» г. 
Сакраменто, США предлагает:

Книги
1. “Кто есть Бог”.    Автор  В.И.Пожилкин,  
А.К.Шатров
2.  “Фундаментальные библейские 
Истины”.  Автор В. Н. Томев
3.  “Единосущность  Бога”. Автор Давид 
К.Бернард
СД.  Музыкальный альбом «Настоящая 
любовь» Роберт Аллерборн
МР-3, СД. Проповеди Игорь В.Цыба
4. Для руководителей молодежи: 
Тематические вопросы для занятий.  
Вышлем по просьбе.

Церковь „Краеугольный камень“ г. 
Милтон, США предлагает:

1. Проповеди Сафрона Рудковского на CD 
дисках. Для желающих вышлем каталог 
проповедей.
2. Книгу Вёрджела ХЬЮДЖИСА “ТАЙНА 
БОГА ВО ХРИСТЕ ОБЪЯСНЕНА” (Сколько 
Личностей в Боге?) в электронном виде.

АДРЕСА ЦЕРКВЕЙ
 «CORNERSTONE SLAVIC CHURCH» 

(США, г. Милтон)
Пастор: Сафрон Рудковский
Адрес: 2003 Taylor Street, Milton, Wa 98364
Телефон: +1 (253) 531-3448
Электронный адрес Церкви: uucycagazeta@yahoo.com 
Время Богослужений:
Воскресное Богослужение в 2:00 рм по адресу Церкви.
Домашняя Церковь: среда в 7:00 рм  по адресу: 16909 39th Ave E, 

Tacoma, Wa.
Ночная молитва: пятница в 12:00 ам по адресу:  13112 108th Ave Ct E, 

Puyallup, Wa 98374.
Репетиция группы прославления: суббота в 8:00 рм по адресу Церкви.

Церковь «EVANGELIUM» 
(Германия, г. Кельн)

Пастор: Владимир Гукк 
Адрес: Senefelderstrasse 2, 50825 Koeln, Deutschland
Телефон: + 49 (0) 0221/ 2597 785 
                 + 49 (0) 0221/ 2954 756
Электронный адрес Церкви: info@evangelium-ev.de
Вебстраница Церкви: www.evangelium-ev.de
Время Богослужений:
Воскресенье в 15:30 и четверг в 18:30
Молитвенные служения: пятница в 19:00
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АДРЕСА ЦЕРКВЕЙ
Церковь  «ПУТЬ ГОСПОДЕНЬ» 

(США, г. Сакраменто)
Пастор: Иван Христов
Адрес: 5051 47th Ave,  Sacramento, CA  95824
Телефон: +1 (916) 588-6694
                 +1 (916) 481-2720
Электронный адрес Церкви: wayofthelord7@yahoo.com
Время Богослужений:
Праздничное служение: воскресение в 11:00 ам
Общая молитва:  вторник  в 7:00 рм
Молодежное служение: четверг в 7:00 вечера

Церковь «БЛАГАЯ ВЕСТЬ» 
(Казахстан, п. Шахан)

Пастор: Владимир Абиев
Адрес:  п. Шахан, квартал 10/16, бывший д/сад  “Снежок”
Телефон: +7 (72156) 3-37-00
Электронный адрес Церкви: shahan4uucyca@yahoo.com
Время Богослужений:
Воскресенье в 16:00
Среда в 18:30 

Церковь «БЛАГАЯ ВЕСТЬ»
 (Казахстан, г. Караганда)

Пастор: Владимир Абиев
Адрес: г. Караганда ул. Ерубаева,38 в здании “Областного 

Краеведческого  музея” 
Телефон: +7 (7212) 56-71-19
Электронный адрес Церкви: kkaraganda@yahoo.com
Время Богослужений: 
Воскресенье в 11:00  
Четверг в 18:30 

Церковь (Германия, г. Бюнде)
Пастор: Николай и Наталья Гливинские
Адрес Церкви: Gemeindezentrum Christuskirche
Meyerhofstrasse 1
32257 Bünde
Телефон: +49 (5223)-493120
Время Богослужений: воскресенье 12:00

 Церковь Господа Иисуса Христа 
(Германия, г. Берлин) 

Пастор:  Анна Бургарт 
Адрес: Erasmusstr.18/19 10559 Берлин
Телефон: +49 /0/ 030 36 72 84 72 
электронный адрес:  jesus-christus-gemeinde@gmx.de
вебстраница Церквии: jesus.ucoz.de
Время Богослужений: 
Молитвенное служение и прославление: Среда в 18:15 
Библейский час: Четверг в  18:15
Совместное служение :  Воскресение в 15:15 
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